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Aulas presenciais 
retornam seguindo 
medidas preventivas

>> Pandemia exige novos cuidados e adaptações 
no ambiente escolar. Logo na entrada dos educan-
dários, álcool em gel, fitas de segurança, uso de más-
cara e distanciamento mostram que as medidas de 
prevenção à Covid-19 estão sendo seguidas.

O amor que te leva
aos melhores destinos:

o amor de mãe!

Amor de mãe: especial 
de todas as formas

Suplemento

>> ADOÇÃO Um dia é pouco para expressar tudo o que as mães 
representam. Nesta edição conheça histórias que inspiram pelo desejo e 
esperança para realizar um dos grandes sonhos de suas vidas
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RAPHAEL CAPELARI

A Secretaria Municipal da Saúde 
(SMS) de Sobradinho iniciou a vacina-
ção para pessoas com comorbidades. 

Nesta etapa terão prioridade na vaci-
nação pessoas com síndrome de down 
com 18 anos ou mais, sem necessida-
de de comprovação; gestantes e puér-
peras com 18 anos ou mais que apre-
sentem comorbidades, com declaração 
médica; portadores de deficiência per-
manente cadastrados no benefício de 
prestação continuada com idade entre 
55 a 59 anos, que devem apresentar o 

comprovante de recebimento do último 
mês; pessoas que realizam hemodiáli-
se com 18 anos ou mais, sendo preciso 
apresentar comprovante.

Devem entrar em contato com o Pos-
to Central idosos que residem em Cam-
pestre, Pilão, Linha Brasileira e Centro 
de Sobradinho. Já idosos de Vila Gra-
mado, Linha Herval, Sanga Funda, Cam-
po da Aviação, Rincão do Segredo, Li-
nha Campos, Granja do Silêncio, Bair-
ros Vera Cruz e Maieron devem conta-
tar o ESF do Bairro Vera Cruz.

Saúde inicia nova etapa de vacinação contra a Covid-19

Para informações e agendamento, entrar em contato com as ESFs:
Telefones:
ESF Bairro Vera Cruz – (51) 3742-2151
ESF Bairro Baixada – (51) 3742-3399 ou (51) 9.8041-0189
ESF Bairro Rio Branco – (51) 3742-3576
ESF Bairro Copetti – (51) 3742 2611 ou (51) 9.9756-3972
Posto de Saúde Central – (51) 3742-3470

Na manhã de sexta-feira, 30 de abril, 
o prefeito de Sobradinho, Armando 
Mayerhofer, o assessor jurídico Ede-
nir Buligon, o secretário de Indústria, 
Comércio e Serviços, Darlan Kittel, e 
o prefeito de Arroio do Tigre, Marcia-
no Ravanello, estiveram reunidos em 
Santa Cruz do Sul com o comandante 
do 6º Batalhão dos Bombeiros Militar 
(BBM), coronel Claiton Fernando Mar-
mit, e o comandante da 1º Companhia 
dos Bombeiros Militar, capitão Mateus 
Bastinello Scremin.

Na oportunidade foi tratado sobre 
o termo de cooperação referente a re-
gularização dos serviços civis auxilia-
res dos bombeiros.

Conforme o Prefeito Armando 
Mayerhofer o termo prevê uma série 

de atribuições ao município para que 
o Corpo de Bombeiros Voluntários pos-
sa funcionar na cidade.

Ficou acertado que a Administração 
Municipal fará uma avaliação do termo 
de cooperação uma vez que da forma 
como foi encaminhado fica inviabiliza-
do sua assinatura.

Na segunda-feira, 26 
de abril, estiveram 

reunidos no gabinete da 
Prefeitura Municipal de 
Sobradinho, o prefeito 
Armando Mayerhofer; vi-
ce-prefeito Ivan Trevisan; 
secretário de Industria, 
Comércio e Serviços, Dar-
lan Kittel; gestor da Uni-
dade de Sobradinho, Nil-
ton Matana; com o supe-
rintendente regional da 
Corsan, José Roberto Eps-
tein; além de proprietá-
rios de novos loteamen-
tos da cidade.

Na oportunidade foi 
tratado sobre a substitui-
ção das redes existentes 
por uma nova tubulação, 
tratamento do esgoto sa-
nitário que além de pre-
servar o meio ambiente 
vai levar mais saúde à po-
pulação, pois evitará que 
o esgoto seja despejado 
no Arroio Carijinho, e so-
bre projetos futuros para 
o abastecimento de água 

na cidade e interior, den-
tre eles a instalação de 
uma barragem ou um sis-
tema de captação de água 
dos rios. 

Também foi tratado so-
bre a parceria entre Cor-
san, Administração Muni-
cipal e proprietários dos 
novos loteamentos  quan-
to a implantação de no-
vas redes para o abaste-
cimento de água em apro-
ximadamente 600 novos 
lotes. 

O superintendente in-
formou que deverá ser 
substituída uma parte 

da antiga tubulação para 
evitar vazamentos que 
podem provocar a falta 
de água e consequente-
mente danificar o calça-
mento. 

O prefeito Armando 
Mayerhofer destaca que 
a reunião foi muito pro-
veitosa, visto que a in-
tenção da Administração 
é garantir o abastecimen-
to de água para as futuras 
gerações. “A qualidade 
da água, tanto na cidade 
quanto no interior é uma 
das prioridades da atual 
Administração”, destaca.

Reunião com o Batalhão dos Bombeiros Militar

Administração se reúne com representantes da Corsan
O prefeito de Sobradi-

nho, Armando Mayerho-
fer, o secretário de Saú-
de, Idelfonso Barbosa, o 
vereador Gerson Schir-
mer, o coordenador regio-
nal de Saúde, Júlio Lopes, 
e o coordenador-adjunto, 
Bruno Muller, discutiram, 
em reunião na sexta-fei-
ra, 30 de abril, ações de 
combate e enfrentamen-
to à dengue.

Conforme a Adminis-
tração Municipal, os agen-
tes de endemias realizam 
mutirões em residências 
para eliminar os focos e 
também conscientizar, in-
formar e alertar a popula-
ção quanto à importância 
de prevenir e eliminar lo-
cais onde haja probabili-
dade para o desenvolvi-

mento do mosquito Ae-
des Aegypti.

EM PAUTA
Durante a reunião 

Mayerhofer solicitou ur-
gência na assinatura do 
convênio da pactuação 
dos partos. A instalação 
desse serviço será impor-
tante para o Hospital São 
João Evangelista de So-

bradinho e para a comu-
nidade. O prefeito salien-
ta que uma das metas da 
Administração é continu-
ar investindo na saúde e 
apoiar todas as iniciativas 
que possam trazer para o 
município uma nova pres-
tação de serviços, visan-
do sempre o melhor para 
toda a população.

Na manhã da terça-
-feira, 4 de maio, o Con-
selho Municipal de Trân-
sito de Sobradinho es-
teve reunido na sala de 
reuniões da Prefeitura 
Municipal e contou com 
a presença do prefeito 
Armando Mayerhofer 
e do diretor de trânsi-
to Domingos Rodrigues 
da Cruz.

Foram tratados diver-
sos assuntos relaciona-
dos ao trânsito no mu-
nicípio, ficando defini-
do que a Rua Lino La-
zzari deverá ter o tráfe-
go liberado para veícu-
los leves no sentido Iba-
rama/Centro, continu-
ando proibido o trânsi-
to para ônibus e cami-
nhões. Já as Ruas Con-
de de Porto Alegre e Rio 
Grande do Sul deixarão 

de ser mão única, sen-
do permitido o fluxo nos 
dois sentidos. 

N a  o p o r t u n i d a d e , 
também foi tratado so-
bre a possibilidade de al-
teração do local de car-
ga e descarga localizado 
no início da Rua General 
Osório, passando para 
um novo local, próximo 
à Prefeitura Municipal.

Na ocasião foi eleito o 
novo presidente do Con-
selho Municipal de Trân-

sito, ficando com o car-
go o comandante da Bri-
gada Militar de Sobradi-
nho, tenente Jerônimo 
Jesus Dalberto.

O prefeito Mayerho-
fer destaca a importân-
cia da atuação do Conse-
lho, no sentido de auxi-
liar a Administração Mu-
nicipal na tomada de de-
cisões para proporcio-
nar um trânsito com me-
lhor fluxo, gerando mais 
segurança para todos.

Sobradinho discute ações de combate à dengue

Conselho Municipal de Trânsito realiza reunião

Na manhã de sexta-fei-
ra, 30 de abril, o prefei-
to de Sobradinho, Arman-
do Mayerhofer, o assessor 
Jurídico Edenir Buligon, 
o secretário de Indústria, 
Comércio e Serviços, Dar-
lan Kittel, e o prefeito de 
Arroio do Tigre, Marciano 
Ravanello, estiveram reu-
nidos em Santa Cruz do 
Sul com o comandante re-
gional da polícia ostensiva 
do Vale do Rio Pardo, coro-
nel Valmir José dos Reis, e 
com o major Fábio Vilnei 
da Silva Azevedo.

Na oportunidade, en-
caminharam pedido para 
o aumento do efetivo da 
Brigada Militar de Sobra-
dinho. O coronel Reis in-
formou que deverão ser 
destacados novos policiais 

para Sobradinho após a 
conclusão do curso que 
está em andamento.

Também foi tratado so-
bre a reinstalação da câ-
mera de videomonitora-
mento na Praça 3 de De-
zembro, desativada após 
um acidente de trânsito. 
A  reinstalação dessa câ-
mera irá proporcionar o 

monitoramento de todo o 
entorno da Praça.

O prefeito Mayerho-
fer considerou a reunião 
de extrema importância, 
uma vez que as deman-
das do município deverão 
ser atendidas e o aumen-
to do efetivo policial ofere-
cerá maior segurança para 
toda a população.

Executivo solicita aumento do efetivo da BM
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Emeis e Emebs recebem kits para auxiliar comunicação online com alunos
As coordenadoras da 

Secretaria de Edu-
cação de Sobradinho, 
Marlete Zuchetto e Zai-
ra Pohlmann Moreira, 
estiveram visitando as 
Emeis e Emebs para fa-
zer a entrega dos kits de 
iluminação home office 
com tripé e suporte para 
celular, microfone USB e 
Hub USB 04 portas, os 
quais foram adquiridos 
através de recurso do 
Fundeb. O valor investi-
do foi de R$4.108,50. 

Segundo o vice-prefei-
to e secretário de Educa-

ção, Ivan Trevisan, mes-
mo com o retorno das 
aulas presenciais no for-
mato híbrido, essas fer-
ramentas tecnológicas 
irão auxiliar nas reu-
niões com os pais e pro-
fessores, e também na 
organização e execução 
de lives, pois ainda esta-
mos em tempos de pan-
demia e é preciso evi-
tar as aglomerações. De 
acordo com Ivan, a  Se-
cretaria de Educação 
está sempre atenta e 
procurando alternati-
vas para que o ensino na 

rede municipal continue 
sendo de qualidade, vi-
sando sempre o bem-es-
tar e o aprendizado dos 

alunos.
O prefeito Armando 

Mayerhofer salienta que 
é muito importante man-

ter a comunicação cons-
tante entre todos os seg-
mentos escolares, usan-
do a tecnologia que é 

meio disponível neste 
momento de pandemia 
e distanciamento social 
controlado. 

A Secretaria de Agricultura de Sobra-
dinho juntamente com a Fundação An-
tônio Meneguetti do Recanto Maestro/
Restinga Seca e Emater coloca-se à dis-
posição de agricultores ou investidores 
interessados no cultivo de oliveiras no 
município, os quais devem procurar a 
Secretaria para mais informações.

Segundo o secretário Adriano Dreher, 
nos próximos meses haverá uma capa-
citação específica sobre a cultura aqui 

em Sobradinho. O intuito é fomentar e 
fornecer informações que possam futu-
ramente conduzir a uma nova atividade 
produtiva na região com potencial alta-
mente promissor.

A Secretaria de Agricultura e Meio 
Ambiente está focada nas ações de for-
talecimento e diversificação do meio 
rural, buscando contribuir para perpe-
tuidade da atividade agrícola, por meio 
de alternativas de cultivo e economia.

Secretaria de Agricultura 
incentiva o cultivo de oliveiras

Ocorreu na manhã da 
quinta-feira, 22 de abril, 
reunião na Prefeitura Mu-
nicipal de Sobradinho 
com o objetivo de esco-
lher os membros que irão 
compor o ciclo do novo 
Fundeb.

Participaram do en-
contro o prefeito Arman-
do Mayerhofer, vice-pre-
feito e secretário de Edu-
cação, Cultura, Turismo e 
Desporto, Ivan Trevisan, 
representantes do Con-
selho Municipal de Edu-
cação, Conselho Tutelar, 
diretores de escolas mu-
nicipais, professores, ser-
vidores técnicos das esco-
las e pais de alunos. 

Ficou como presidente 
do Conselho a represen-
tante dos servidores téc-
nico-administrativos das 
escolas municipais, San-
dra Arlete Pohlmann Re-
din, o cargo de vice ficou 
para a representante dos 

pais de alunos, Daniela 
Kohler, e secretária para a 
representante dos direto-
res de escolas, Joelma An-
tônio Vieira. 

Na oportunidade, o 
prefeito Mayerhofer ex-
planou sobre a importân-
cia dos recursos do Fun-
deb para o município e 
também explicou onde 
os mesmos são aplica-
dos, lembrando que a Ad-
ministração visa sempre 
proporcionar uma edu-
cação de qualidade, valo-
rizando e incentivando os 
profissionais da área.

Já o vice-prefeito e se-

cretário de Educação, Ivan 
Trevisan destacou que a 
Administração Municipal 
trabalha de forma trans-
parente, preocupada em 
fazer um bom uso dos re-
cursos. Ivan também colo-
cou a Secretaria à dispo-
sição para ajudar no que 
for preciso para auxiliar 
o novo Conselho, o qual 
tem o objetivo de acompa-
nhar e analisar as aplica-
ções dos recursos do Fun-
deb no município. As reu-
niões para acompanhar o 
relatório dos empenhos 
ocorrem mensalmente na 
Prefeitura de Sobradinho.

Escolhido conselho para o ciclo do novo Fundeb
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As manchetes 
em 16/05/1991

Há 30 anos na Gazeta

Tirando do Baú

>> Sobradinho: Antecedendo elegante baile, dentro das co-
memorações do 9ª aniversário de emancipação do município, 
Salto do Jacuí conheceu já na madrugada de sábado, dia 11, 
sua nova rainha e princesas. 

O corpo de jurados, composto todo ele por convidados vin-
dos de outros municípios e presidido pelo prefeito Acélio Tats-
ch Murrat (este sem direito a voto), elegeu Andréa Tramon-
tini Guedes, como rainha do município, e Elisete Amarante e 
Dilene Neske como princesas.

Para que as novas gerações tenham conhecimen-
to, sempre é bom relatar como as mesmas aconte-
ciam ontem e a que ponto chegamos hoje.

A primeira eleição da qual participei, exigia-se 
do candidato um Plano de Governo, o qual mos-
trasse como se faria a execução de tal, posterior-
mente a eleição do candidato. As despesas da elei-
ção eram tão somente de combustível e a referen-
te a confecção do “santinho”, BANCADAS POR 
NÓS. O eleitor nada pedia, a não ser quando elei-
to o cumprimento das metas contidas em seu Pla-
no de Governo, apresentado durante a campanha 
eleitoral. Se realizavam os tradicionais comícios e 
as visitas “porta a porta”, extremamente desgas-
tantes, pois o município de então era muito grande. 

Eleito, buscava uma aproximação com o Gover-
no do Estado e da União, quando elaborávamos os 
projetos das várias áreas de necessidades do muni-
cípio e, levadas ao conhecimento dos mesmos, em 
semanas tínhamos a resposta aos nossos pleitos.

Não havia as malfadadas emendas parlamenta-
res. Elas vieram posteriormente para criar vínculo 
permanente entre os deputados, com os prefeitos e 
vereadores, na prática inviabilizando novas candi-
daturas, razão pela qual eles se perpetuam no poder.

Seria de todo justo que a verba referente as emen-
das parlamentares fizessem parte do Fundo de Par-
ticipação dos Municípios (FPM), e fosse distribuída 
de maneira igualitária a todos os municípios brasi-
leiros, sem distinção de ser amigo do Rei ou não.

Me parece o mais justo, sem os apadrinhamen-
tos de terceiros que induzem o eleitor neles votar, 
pois estariam lhe fazendo um favor, quando esse 
recurso orçamentário pertence a todos nós, cida-
dãos brasileiros.

Atualmente o nosso Estado é uma massa falida, 
que não bastasse ter dificuldades em honrar a fo-
lha de pagamento do funcionalismo, não tem como 
ajudar aos municípios e muito menos de realizar 
obras de interesse público. Daí os municípios fica-
rem atrelados as tais emendas do Governo Fede-
ral. A Lei Kandir, que veio para reembolsar os Es-
tados pela isenção do ICMS, que se dá aos produ-
tos aqui produzidos, quando exportados não aba-
te da dívida dos mesmos com a União. 

Você perguntará, quem faz as leis? Responderei, 
a classe dominante que tem maioria nas duas ca-
sas do Congresso Nacional. Você perguntará, para 
beneficiar a quem? ora, ora, a classe dominante. 
Querem um exemplo, pois aqui está: FUNDO DE 
CAMPANHA ELEITORAL. Porque que eu, você, 
através do Orçamento da União temos que dar do 
nosso dinheiro, sim do meu, do teu, para que eles 
gastem milhões para se reelegerem? Já experimen-
tou abrir o seu negócio? Ou você abre com o seu 
dinheiro, ou busca ajuda de parentes e amigos, ou 
ainda, na pior das hipóteses, busca financiamento. 
Encerro dizendo saudades dos bons e velhos tem-
pos em que se fazia a verdadeira política de ser-
vir ao cidadão. Perguntais o que fazer? Terminar 
com a impunidade, maior mal que nos assola atu-
almente, pois sabem eles que os seus delitos fica-
rão impunes.

Eleições de 
ontem e de hoje

*Lademiro Dors - ladedors@gmail.com

Vale do Rio Pardo envia projetos da 
agricultura eleitos na Consulta Popular 2018

Por: Assessoria de Imprensa

A partir do acordo estabelecido en-
tre o Governo do Estado do Rio Gran-
de do Sul e o Fórum dos Coredes RS, 
para pagamento dos projetos em pas-
sivo (gestões anteriores) da Consulta 
Popular, os municípios do Vale do Rio 
Pardo puderam encaminhar seus pro-
jetos eleitos na área da agricultura - re-
lativos à Consulta Popular 2018/2019. 

A Secretaria de Planejamento, Go-
vernança e Gestão (SPGG), recebeu os 
16 projetos do Vale do Rio Pardo, que 
beneficiam o apoio ao desenvolvimen-
to da agricultura familiar, na modali-
dade convênio. Os demais municípios, 
que optaram pela modalidade Feaper, 
terão o pagamento em 2022.

O presidente do Corede/VRP, Hei-
tor Álvaro Petry, destaca que o paga-
mento desta demanda de 2018 é im-
portante porque foi uma escolha de-
mocrática na Consulta Popular. “Pre-
cisamos lembrar o belo trabalho dos 
Comudes que estiveram envolvidos 
para o encaminhamento dos projetos. 

Os prazos muitas vezes são apertados, 
mas todos conseguiram protocolar a 
documentação a tempo”, observa.

O prazo para o envio da documen-
tação através do site da Consulta Po-
pular  encerrou no dia 3 de maio, feito 
de forma totalmente digital. No Vale 
do Rio Pardo, o projeto “Apoio ao 
desenvolvimento da agricultura fami-
liar”, beneficiou os municípios de Ar-
roio do Tigre, Encruzilhada do Sul, 
Estrela Velha, General Câmara, Her-
veiras, Ibarama, Lagoa Bonita do Sul, 
Mato Leitão, Passa Sete, Passo do So-
brado, Santa Cruz do Sul, Segredo, 
Sobradinho, Tunas, Vale do Sol e Ve-
nâncio Aires. A maioria dos municí-
pios que optou pela modalidade con-
vênio, fará investimentos em equipa-
mentos e somente um município optou 
por insumos (correção de solo), todos 
eles em beneficio a agricultura familiar. 

Cada município receberá em tor-
no de R$ 25 mil, sendo que a soma 
do montante dos projetos contabili-
za R$ 399.917,84 que serão inves-
tidos na área da agricultura, respei-

tando a necessidade e as particulari-
dades existentes em cada município 
e suas culturas. 

Após essa etapa inicial de cadastro 
dos projetos, respeitando os trâmites 
burocráticos e o fluxo de caixa, se-
rão pagos. No Estado, a SPGG rece-
beu 241 projetos, resultando em um 
investimento de R$ 12.568.286,24.

SANTA CRUZ DO SUL

>> Além dos fundadores, também  
entraram no Los Rebeldes os seguintes 
jogadores: Cesar Dors, Vicente Minussi, 
Gino Castro, Caio Zasso, Augusto 
Zuchetto (Teteco), Rudimar Y Castro, 
Álvaro Segatto, Chico Mello, Brizica, Joni 
Pereira e Volnei Pasa. 

Plantel do Los Rebeldes em 1974.

1. População elege a demanda.
2. Governo do Estado, por meio 

da Secretaria de Planejamento, 
Governança e Gestão, inclui a verba 
correspondente no Orçamento do 
Estado.

3. Prefeitura, entidade ou 
consórcio beneficiado com a 
demanda eleita elabora um plano de 
trabalho para executá-la.

4. Governo analisa a viabilidade 
técnica e autoriza o plano de 
trabalho do projeto.

5. Projeto eleito pela população é 
executado (com acompanhamento 
do governo e Coredes).

Passo a Passo da 
Consulta Popular:
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>> Ninguém 
é derrotado, 
a menos 
que comece 
a culpar os 
outros.

John Wooden  

Frase da 
semana

Leituras
de mundo

>> ROMAR BELING 
romar@editoragazeta.com.br

>> Que os filhos, no 
Dia das Mães, re-
flitam sobre o que 
significa honrar a 
humanidade.”

Para honrar as mães
Nesta véspera de Dia das Mães, e diante de toda a im-

portância e de todo o significado que elas, as mães, têm 
no ciclo de todas as coisas, impõe-se uma reflexão urgen-
te e indispensável. Há uma palavra, um conceito ou um va-
lor que sintetizam, em grande medida, tudo o que cerca 
a relação e a dívida de cada pessoa (homens e mulheres) 
com a sua mãe, para com a mulher que a gerou. Essa pa-
lavra é: dignidade. Neste Dia das Mães, o segundo ao qual 
chegamos em tempos de pandemia do coronavírus, cum-
pre que cada pessoa, com base em sua história de vida, na 
biografia que já construiu, e não importa que tenha oito 
ou oitenta anos, se faça uma pergunta diante do espelho, 
olhando-se no olho e refletindo sobre a sua postura e suas 
ações perante a sociedade: honro a humanidade? Sou dig-
no e honro, em atos, atitudes, ações, palavras, o esforço de 
quem me pôs no mundo e me criou? Em suma: honro a his-
tória do meu existir?

No momento em que cada pessoa se fizer essa pergunta, 
quando colocar na balança suas atitudes, levando em conta 
a alegria e a felicidade de sua própria mãe, e até que ponto 
a mãe se sentiria gratificada com atitudes, gestos, compor-
tamentos, valores, palavras emitidas, opiniões emitidas pe-
rante a sociedade, talvez a tomada de consciência coletiva 
se efetivasse. Afinal, não é possível que as mães de certas 
lideranças públicas, ou mesmo de certas lideranças priva-
das, fossem realmente se sentir bem ou felizes em ver, saber 
ou ouvir o que estes dirigentes dizem e fazem. Quando al-
guém age com mesquinharia ou corrupção, prega a injustiça 

e a agressão, e atenta 
contra os demais, não 
fere de maneira irre-
mediável o primeiro 
mandamento huma-
no, que é justamente 
defender e preservar 
a vida, todas as vidas, 
a sua e as dos demais, 

acima de qualquer outra coisa?
Não estamos, hoje, em sociedade, e de forma escancara-

da na internet e nas redes sociais, constrangidos e estupefa-
tos com mesquinharia em cima de mesquinharia, falcatrua 
em cima de falcatrua, atentados contra a saúde, o respei-
to e o bom senso? Como a mãe de alguém que se comporta 
assim poderia lá se sentir confortada, realizada ou feliz em 
ter colocado no mundo seres que, anos depois, se compor-
tam dessa maneira? Essa é a dura verdade a ser enfrenta-
da e a ser avaliada. É natural acreditar que uma mãe, quan-
do dá à luz um novo ser humano, espere que ele, no futuro, 
venha a fazer algo de bom e de útil, para ela, para a família 
e para os demais, em comunidade. Que venha a acrescen-
tar à humanidade, e jamais diminuir ou agredir essa mes-
ma humanidade, por vezes com comportamento que nem 
aos animais se deveria atribuir.

Deve ser extrema frustração para uma mãe testemunhar 
um filho, ainda mais em se tratando de lideranças, de diri-
gentes, dizerem tanta asneira, tripudiar da vida e ignorar 
os valores humanos, como tantas vezes hoje se vê. Por isso, 
o Dia das Mães, que se comemora neste final de semana, é 
uma boa ocasião para filhos avaliarem a responsabilidade 
e o compromisso que cada um tem de honrar sua mãe, de 
fazê-la feliz, de se sentir gratificada por ver o filho ou a filha 
se conduzindo para um caminho de justiça, coerência, ho-
nestidade, equilíbrio e, principalmente, humanidade. Quan-
do cada um explorar de forma positiva seus dons e suas vo-
cações, contribuindo com seu esforço e sua energia para o 
engrandecimento de sua comunidade, o mundo necessaria-
mente será bem melhor.

E precisamos de um mundo melhor, não resta dúvida: 
melhor em atitudes, melhor em valores, mais positivo e au-
têntico, sem tantas agressões físicas e verbais, sem tanta in-
consequência, sem tanto enfrentamento que não favorece 
e não faz bem a ninguém. Que as mães, em seu dia, possam 
ter mais paz e viver em paz, para se sentirem confortadas 
por todo o esforço e pela energia de colocar mais uma pes-
soa no mundo. Votos de um bom dia das mães para todas as 
mamães leitoras da Gazeta da Serra, em especial para mi-
nha mãe, dona Lira, lá em Linha dos Pomeranos.

Diz o ditado: “A fruta não 
cai longe do pé”. Refiro-me ao 
cidadão Amarildo Fardin, o 
competente funcionário, cuja 
história consta no suplemen-
to “Especial Dia do Trabalha-
dor” – Gazeta da Serra, 30 de 
abril. Amarildo traz de seus 
pais Helena Lourdes Fin Far-
din e Osmar Fardin o exemplo 
de dignidade e trabalho. Bom 
filho, boa mãe. Aproveito para 
homenageá-la pelo transcurso 
do Dia das Mães, e por exten-
são todas as mães.

Helena, mãe dedicada, é 
mãe também de Amaral - fun-
cionário público, Marlete - professora, Amaris -advogado e 
Marzoé - advogada, e avó de seis netos.

Esse dom maternal guiou Helena, desde jovem, para a 
sala de aula, dedicando-se à formação de crianças. Iniciou 
sua vida profissional, como professora, no ano de 1955, na 
Escola Municipal Maria Gorete, na localidade de Serrinha do 
Pinhal, na época município de Sobradinho.

Casou-se com Osmar, no ano de 1961. A partir de 1962, 
transferiu-se para a sede do município, exercendo suas ativi-
dades na Escola Espírito Santo e depois na Escola Borges de 
Medeiros. Realizou o Curso Normal no Colégio Pio X. Sempre 
muito atuante. (Fomos contemporâneas, eu exercia as fun-
ções de Secretária Municipal de Educação e lembro de seu 
trabalho, inclusive como diretora, centrado em compreen-
der o aluno). Até o ano de 1975.

Idealista, e nunca se descuidando da família, foi em bus-
ca de mais habilitação. Licenciada em Ciências pela Univer-

sidade de Passo Fundo, passou 
a lecionar na área de ciências 
e matemática, na Escola Esta-
dual Catarina Bridi, Ibarama, 
até 1978. Transferiu-se para a 
Escola Estadual Pe. Benjamim 
Copetti e lecionou matemáti-
ca e biologia. Inquieta, queria 
aperfeiçoar-se. Realizou, en-
tão, o curso de Pós-Especia-
lização em Biologia, pela Fa-
culdade de Filosofia, Ciências 
e Letras de Santa Cruz do Sul.

Aliado à atividade de pro-
fessora, sempre teve um olhar 
especial para a natureza.  Nas 
décadas de 1980 e 1990, in-

centivou seus alunos para terem esse olhar especial tam-
bém, traduzindo em resultados práticos como: plantio, com 
os alunos, de árvores nas margens do Arroio Carijinho e su-
bida do Morro da Medianeira. Aposentada, suas mãos revi-
ram a terra, cá e lá, para cultivar mais um canteiro de flores 
ou para plantar árvores, de pequeno ou grande porte. Talvez 
frondosas como a figueira, que seu esposo Osmar plantou na 
Praça Três de Dezembro, no Governo de Ovídio Bavaresco. 

Mulher de muita fé, sempre presente nas atividades de 
caráter religioso, atua até hoje como Ministra da Eucaristia, 
na Paróquia Nossa Senhora dos Navegantes. Seu dom artís-
tico proporcionou momentos de alegria ao cantar em corais 
de nossa cidade. Aliás, Helena sabe viver todos os momen-
tos com alegria. Está sempre sorrindo...

Hoje, Helena, 82 anos, ao lado de seu esposo, 90 anos, 
“curte” a felicidade de ser a MÃE amorosa de filhos amorosos. 

Feliz Dia das Mães!

Helena, a mãe sorriso!
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Aulas presenciais retornam de maneira tranquila em Sobradinho
>> EDUCAÇÃO   Escolas receberam estudantes seguindo medidas preventivas de 
combate à Covid-19, buscando oferecer segurança aos alunos, professores e funcionários
Katieli Kohls
redacao02@gazetadaserra.com.br

Depois de quase um 
ano sem receber os 

alunos, as escolas abri-
ram às portas nessa se-
gunda-feira, 3 de maio, 
para o retorno dos es-
tudantes. A equipe de 
reportagem da Gazeta 
da Serra esteve visitan-
do algumas instituições 
de ensino para acompa-
nhar como estava e qual 
era a expectativa para 
o retorno. Logo na en-
trada das escolas, álco-
ol gel, fitas de seguran-
ça, uso de máscara e de-
mais equipamentos de 
proteção já mostravam 
que as medidas de pre-
venção à Covid-19 estão 
sendo seguidas, buscan-
do oferecer segurança 
aos alunos.

Na Escola Municipal 
de Educação Básica Dr. 
Adolpho Sebastiany vol-
taram às aulas todas as 
turmas, da pré-escola ao 
9º ano. O diretor Cláudio 
Antônio Westphalen, ex-
plica que mais da meta-
de dos alunos optaram 
por retornar à escola, se-
guindo o modelo de ensi-
no híbrido, adotado para 
limitar o número de pes-
soas em um mesmo am-
biente, devido ao distan-
ciamento social exigi-
do. Westphalen ressalta 
que na entrada dos alu-
nos sempre é verificada 

a temperatura, após, eles 
são encaminhados dire-
to para as salas, onde é 
mantido o distanciamen-
to mínimo de um metro e 
meio. “São grupos meno-
res. Nesta semana vem 
uma turma e na outra um 
outro grupo”, disse.

Os alunos que opta-
rem por ficar em casa se-
guem realizando ativida-
des não presenciais. Os 
pais que decidirem por 
não mandar seus filhos 
à escola assinam um ter-
mo, assumindo o com-
promisso de levar as ati-
vidades para os filhos 
desenvolver em casa. Já 
os pais ou responsáveis 
dos estudantes que opta-
rem pelas aulas presen-
ciais também assinam 
um termo permitindo o 
retorno. 

A escola Dr. Adolpho 
Sebastiany tem em tor-
no de 271 alunos, e con-

forme o diretor, mais de 
50% dos alunos decidi-
ram retornar. “Tem uma 
turma, por exemplo, que 
todos vão retornar, e já 
tem outras que menos da 
metade retornou. Mui-
tos desses que não retor-
nam agora os pais des-
tacam que vão aguardar 
um pouco para retomar”.

Segundo Cláudio, o 
mais gratificante foi ver 
os alunos chegando na 
escola, sendo possível 
ver a alegria deles es-
tampada nos olhos: “Es-
tamos bem organizados, 
bem planejados, para 
que aqueles que vem 
sintam-se acolhidos”. O 
diretor salientou que os 
professores precisam 
se reinventar constan-
temente, diante das au-
las não presenciais, ago-
ra com aula presencial e 
remota. Todas essas no-
vidades fizeram com que 

fosse readaptado a for-
ma de ensino. 

Para uma das supervi-
soras da escola Dr. Adol-
pho Sebastiany, Daniela 
Mireli Pereira, também 
como mãe, a questão é 
a prevenção, o que, se-
gundo ela, os alunos es-
tão muito mais seguros 
na escola, diante de to-
dos os cuidados toma-
dos, mais do que quan-
do estariam com vizi-
nhos ou cuidados por al-
guma cuidadora. “Todas 
as medidas usadas na es-
cola visam a segurança 
deles, o recreio é separa-
do, eles recebem um lan-

che para evitar aglome-
rações. Até a metodolo-
gia de ensino é diferen-
te, eles não podem fazer 
trabalho em grupo, pro-
fessor de educação física 
também precisa tomar 
cuidado”, ressalta.

O diretor acrescentou 

que o município encami-
nhou para a escola Equi-
pamentos de Proteção 
Individual (EPIs), como 
máscara, álcool gel, lu-
vas, avental, além de fi-
tas para demarcação, 
para buscar a prevenção 
e proteção de todos.

Na rede estadual de 
ensino, o retorno tam-
bém segue o modelo hí-
brido, permitindo retor-
no das aulas presenciais 
de forma gradual e esca-
lonada, com a volta dos 
estudantes ao ambien-
te escolar sem o risco de 
aglomeração.

Na Escola Estadual de 
Educação Básica Padre 
Benjamim Copetti nesta 
semana na segunda-fei-
ra, 3 de maio, retorna-
ram os Anos Iniciais (pri-
meiro ao quinto ano); no 
dia 6 de maio os Anos Fi-
nais (sexto ao nono ano). 
Conforme o diretor Alé-
cio Marion, nos anos ini-
cias, da pré-escola ao 5º 

ano, de 50% a 88% op-
taram por retornar. “Fi-
zemos um escalonamen-
to para a entrada dos alu-
nos, quando será verifi-
cada a temperatura e de-
pois serão encaminhados 
às salas. Por isso espera-
mos que os pais nos aju-
dem para que não ocor-
ram aglomerações”, dis-
se. Marion ressalta que 
a escola precisa cumprir 
um rígido protocolo de 
84 itens visando a pre-
venção ao vírus. 

Conforme o diretor, 
infelizmente nestas pri-
meiras semanas não 
será possível disponibili-
zar merenda aos alunos. 
“Nossa escola é a maior 

da região, nossa verba é 
acima de R$ 17 mil para 
a merenda, então preci-
samos de licitação e só foi 
nos autorizado isso quin-
ta-feira, 29 de abril, e já 
foi repassado aos merca-
dos, mas os tramites le-
gais para uma licitação 
vai de 20 a 25 dias, en-
tão a gente não consegue 
comprar antes”, ressalta.

Marion explica que 

como o município tem 
quatro horas de aula foi 
preciso adaptar a esco-
la a essa carga horária: 
“O Estado orientava que 
seria três horas de aula 
e a uma hora que sobra-
va seria destinada aos 
professores atenderem 
os alunos que não vem 
à escola através das au-
las online. Vamos ter que 
se adequar ao município 
porque dependemos do 
transporte”. Para buscar 
atender também os alu-
nos que optaram por não 
retornar à escola, a ideia 
é transmitir as aulas ao 
vivo para que os alunos 
que estão na instituição 
de ensino e aqueles que 
estão em casa assistam a 
explicação do professor 

de forma síncrona. Aque-
les que não tem acesso à 
internet e optarem por 
não retornar à escola se-
guem recebendo as ativi-
dades impressas.

Segundo o diretor, 
os professores precisa-
ram passar por diver-
sas adaptações duran-
te este momento de pan-
demia, e nunca pararam 
de trabalhar, muito pelo 
contrário, precisaram 
se redobrar para pres-
tar um bom atendimen-
to aos alunos. “Os pro-
fessores precisaram en-
frentar adaptações dian-
te das aulas online, as ati-
vidades impressas e ago-
ra com o retorno às es-
colas e mantendo as ati-
vidades para os alunos 

que seguem estudando 
em casa”, disse.

Marion ressalta que 
o Estado ofereceu equi-
pamentos para a esco-
la, como Chromebooks, 
EPIs, material de limpeza, 
“temos álcool gel, más-
caras para distribuir aos 
alunos que precisam”. O 
diretor ainda salienta que 
de uma semana para ou-
tra tudo pode mudar e só 
quem está em uma esco-
la entende o que acontece 
diante de todas as adap-
tações e dificuldades para 
seguir ensinando e levan-
do conhecimento aos es-
tudantes. O retorno do 
Ensino Médio, EJA e Cur-
so Normal está marcado 
para a próxima segunda-
-feira, dia 10 de maio.

>> Diretor Cláudio entre as supervisoras Mylene e Daniela

Rede estadual de ensino

Educação Infantil
Na Emei Nossa 

Senhora Aparecida, 
escola de educação 
infantil que possui 
o maior número 
de crianças no 
município de 
Sobradinho, a 
diretora Cristiane 
Kopp e a supervisora 
Greice Pohlmann 
Moreira destacaram 
que a maioria dos 
pais optou por levar 
os filhos à escola. 
Elas ressaltaram 
que os pequenos 
estavam sentido 
falta de estarem na 
instituição de ensino e poucos estranharam a chegada no 
educandário. “Todos os cuidados estão sendo tomados e o 
retorno ocorreu de maneira tranquila”, disse Cristiane.

Segundo a supervisora Greice, como as crianças já 
tinham vindo alguns dias no mês de fevereiro, havia um 
protocolo de segurança montado, com adaptação da 
escola, preparação de funcionários. 

Conforme elas, 90% dos alunos retornaram às aulas. 
No total de aproximadamente 97 alunos, cinco ou seis que 
não voltarão neste momento. Cristiane e Greice explicam 
que os alunos que não retornaram seguem realizado as 
atividades em casa e os pais encaminham o retorno das 
atividades da mesma forma.

Cristiane destacou que há uma organização: as turmas 
foram divididas, a cada troca de turno é realizada a 
higienização dos brinquedos, as funcionárias da limpeza 
realizam a higienização das salas, buscando manter todas 
as medidas de prevenção.

>> Greice e Cristiane 

>> Diretor Alécio Marion
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Conhecendo sua empresa
Nathana Redin
nathana@gazetadaserra.com.br

O Conhecendo sua em-
presa com a Gaze-

ta desembarcou em La-
goão. Na localidade de 
Vila Nova, a poucos mi-
nutos do centro do mu-
nicípio, encontramos a 
agroindústria de panifi-
cados da família Müller. A 
história que iniciou com 
dona Leci, hoje envolve 
também a filha Bianca na 
arte da confeitaria e da 
panificação, além de ou-
tros membros da família 
e uma confeiteira auxiliar.

A Agroindústria Müller, 
ativa há oito anos, já soma 
mais de sessenta tipos de 
produtos, entre pães, bo-
los, tortas, cucas, uma am-
pla variedade de doces e 
salgados. Com uma pro-
dução diária, além da co-
mercialização no municí-
pio, a pronta entrega da 
agroindústria costuma es-
tar recheada de delícias 
tradicionais e inovações 
no cardápio. 

O sonho da matriar-
ca, dona Leci, se tornou 
realidade e a tradição das 
produções caseiras tem 
sido passada entre gera-
ções. A filha Bianca, inclu-
sive, trabalhava na cida-
de e retornou ao interior 
para contribuir. Hoje sen-
te-se realizada em traba-
lhar ao lado da mãe. “Nos-
sa agroindústria surgiu 

com o talento da mi-
nha mãe, que já pro-
duzia em casa, para 
encomendas particu-
lares. Ela foi incenti-
vada pelas pessoas 
que gostavam bas-
tante dos produtos 
e, por morarmos no 
interior, fomos atrás 
de recursos para con-
seguirmos legalizar 
nossa agroindústria”, 
contou Bianca, refor-
çando que a agroin-
dústria conta com o 
selo Sabor Gaúcho, o 
qual confere à certifi-
cação de ser um produto 
com produção artesanal, 
de origem na agricultura 
familiar.

Na atualidade, a gama 

de produtos feitos pela fa-
mília Müller engloba re-
ceitas diferenciadas, além 
do carro-chefe da produ-
ção, os pães, produzidos 
todos com um ingredien-

te especial, o amor. Para 
datas especiais, como o 
Dia das Mães, mãe e filha 
expressam os sentimen-
tos através dos doces per-
sonalizados e de caixas 
para presentes. “Monta-
mos cestas de café da ma-

nhã e outros kits especiais 
para presentear. É algo 
que a pessoa que receber 
vai sentir todo o carinho 
e dedicação de quem a 
presenteou e também de 
quem produziu”, reforçou 
a confeiteira.

Em razão da pande-
mia, os cafés coloniais e 
grandes buffets de ani-

versários, casamentos 
e demais celebrações, 
também atendidos pela 
agroindústria, ficaram 
paralisados. A expecta-
tiva é de com o retor-
no dos eventos, voltar 
a levar alegria através 
da confeitaria. Enquan-
to isso, para degustar os 
doces e salgados é pos-
sível realizar encomen-
das, em diferentes quan-
tidades. 

Junto da família, Bian-
ca projeta a expansão do 

negócio e o fortalecimen-
to da agroindústria fami-
liar pelas próximas ge-
rações. Conheça mais da 
história da Agroindústria 
Müller através da repor-
tagem em vídeo, já dispo-
nível no Facebook, Insta-
gram e YouTube da Gaze-
ta Sobradinho.

Agroindústria Müller : produções caseiras para conquistar a região
FOTOS: NATHANA REDIN
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Na última semana, o 
prefeito Municipal 

de Estrela Velha, Ale-
xander Castilhos, a se-
cretária de Educação, 
Christiane Ravanello 
Castilhos, e a equipe di-
retiva das escolas mu-
nicipais estiveram reu-
nidos com o conselhei-
ro, Pio Antônio Rava-

nello, e representan-
tes da Cooperativa de 
Eletrificação Centro Ja-
cuí (Celetro). O encon-
tro teve como objetivo 
a entrega dos kits esco-
lares da cooperativa ao 
município.

A ação faz parte do 
projeto Força para a 
Educação, promovido 

pela Celetro anualmen-
te, com o propósito de 
incentivar os estudos. 
Os kits contêm lápis, 
caderno, folhas de ofí-
cio, entre outros, e se-
rão entregues a estu-
dantes da Educação In-
fantil ao Ensino Funda-
mental da rede munici-
pal de ensino.

Escolas Municipais 
recebem kits 

escolares da Celetro

>> Celetro realiza entrega de kits escolares ao município

O Conselho Municipal 
dos Direitos da Criança e 
do Adolescente (COMDI-
CA), de Estrela Velha, 
passou a contar com 
novo presidente no mês 
de abril. Em reunião rea-
lizada no dia 20 de abril, 
Antonio Cabreira foi em-
possado como presiden-

te do COMDICA e estará à 
frente do cargo por dois 
anos. Até então, a função 
era exercida por Maris-
tela Corrêa. Na ocasião, 
também foi aprovado 
o regimento interno do 
Conselho Tutelar.

O COMDICA é um ór-
gão criado por deter-

minação do Estatuto da 
Criança e do Adolescen-
te, atuando como um ca-
nal de participação so-
cial com o objetivo de 
elaborar e orientar polí-
ticas públicas de atendi-
mento à infância e juven-
tude, junto ao Poder Exe-
cutivo Municipal.

A partir de Oficinas Culinárias da Saú-
de realizadas em Estrela Velha, a Secre-
taria Municipal de Saúde elaborou um li-
vro de receitas que será entregue no dia 
19 de maio, na Câmara Municipal de Ve-
readores de Estrela Velha.

A ação será voltada, primeiramente, às 
mulheres da microárea 1. Dessa forma, a 
agente comunitária de saúde orientará o 
grupo quanto ao horário específico para 
cada pessoa comparecer no local, a fim de 
garantir o cumprimento de todas as me-
didas de prevenção à Covid-19.

Com o objetivo de manter o distancia-
mento social necessário, a equipe de Vi-
gilância Sanitária estará presente no en-
contro. Também será realizada a aferição 

de temperatura e o uso de máscara será 
obrigatório.

Secretaria de Saúde elabora livro de receitas

Assistência Social realiza Campanha do Agasalho 2021
Com a aproximação do inverno, a Se-

cretaria Municipal de Assistência Social, 
Cultura e Turismo de Estrela Velha, jun-
tamente com o Centro de Referência de 
Assistência Social – CRAS Estrela Guia, 
dá início à Campanha do Agasalho 2021, 
para engajar a comunidade a aquecer 
quem mais precisa.

A campanha busca incentivar a do-
ação de roupas, cobertores, calçados e 
acessórios como luvas e toucas, que se-
rão destinados às famílias em situação 
de vulnerabilidade social no município.

Para garantir o cuidado com a saú-
de e minimizar a propagação do coro-
navírus, é recomendado que, quem puder, faça a do-
ação em pacotes fechados ou sacos plásticos protegi-
dos. O processo de recolhimento, separação, triagem 
e destinação das doações seguirão as medidas de se-
gurança e higiene, conforme recomendações dos ór-
gãos de saúde.

Onde doar?
CRAS Estrela Guia;
Unidades de Saúde;
Escolas;
Comércio Local.

Aulas presenciais serão retomadas na segunda-feira

As atividades serão organizadas da seguinte forma:
EMEI Vó Alzira
Turno Manhã: Creches
Turno Tarde: Pré-Escola

EMEF Álvaro Rodrigues Leitão - Sede
Turno manhã: 5º ano EF
Turno Tarde: 1º ao 4º ano EF
Aos estudantes do 6º ao 9º ano EF seguem as atividades remotas via Google Meet, 

que também passarão a ser postadas e recebidas por meio da plataforma Google Sala 
de Aula (Classroom). Para acessar esses serviços, os alunos devem utilizar a conta 
institucional.

EMEF Álvaro Rodrigues Leitão – Anexo no Rincão da Estrela
Turno manhã: 1º ano EF

EMEF 25 de Julho
Turno Manhã: 3º, 4º e 5º ano EF
Turno Tarde: Creche, Pré-Escola (A e B), 1º e 2º ano EF

COMDICA tem novo presidente

>> Antonio Cabreira é empossado como presidente do COMDICA

Seguindo as orientações 
do Governo do Estado, a Se-
cretaria Municipal de Edu-
cação de Estrela Velha irá 
retomar as aulas presen-
ciais na segunda-feira, 10 
de maio. Sendo assim, as 
atividades escolares serão 
realizadas de acordo com 
o modelo híbrido de ensi-
no, com aulas presenciais 
e remotas.

O retorno presencial 
será realizado de forma gra-
dativa, sendo parcial e não 
obrigatório. Com o objeti-
vo de garantir a segurança 

da comunidade escolar, 
serão tomadas todas as 
medidas e cuidados, res-
peitando os protocolos 
de prevenção à Covid-19, 
bem como o limite de lo-
tação estipulado para as 
salas de aula e transpor-
te escolar. Por isso, será fei-
to o escalonamento de au-
las e turmas nas escolas.

A Secretaria de Educa-
ção ressalta aos pais e res-
ponsáveis que acompa-
nhem as orientações da di-
reção das escolas, que serão 
disponibilizadas nos gru-

pos de WhatsApp.
Seguindo a proposta dos 

projetos elaborados pelas 
escolas, durante esta se-
mana foram realizadas vi-
sitas às casas dos estudan-
tes, para conversar com as 
família e entregar as ativi-
dades escolares referentes 
ao mês de maio.
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A Prefeitura de Passa Sete rece-
beu a relação dos ganhadores do sor-
teio do Programa Nota Fiscal Gaúcha 
– referente ao mês de abril de 2021. 
Foram sorteados três prêmios: 1º de 
R$ 300,00, 2º R$ 200,00 e 3º de R$ 
100,00, com 530 bilhetes participan-
tes. Os contemplados foram Boneval 
Graeff, Alana Claudia Behling e Adair 
Valentin.

Sendo dois ganhadores moradores 
de Passa Sete e um morador de Sobra-
dinho. Os sorteados devem retirar o 
prêmio na Secretaria de Finanças e 
Planejamento na Prefeitura Municipal 
e levar documento de identificação.

O Programa Nota Fiscal Gaúcha visa 
incentivar os cidadãos solicitar a in-
clusão do CPF na emissão do docu-
mento fiscal no ato de suas compras, 
bem como conscientizá-los sobre a 
importância social do tributo.

A Prefeitura de Passa Sete divulgou 
a data de pagamento do IPTU 2021. Os 
contribuintes podem efetuar o paga-
mento no Setor de Tributos, junto ao 
Centro Administrativo Municipal. 

O IPTU poderá ser pago em cota úni-
ca, até o dia 31 de maio de 2021 com 
10% de desconto, ou parcelado em até 
três vezes, com vencimento da primei-
ra parcela em 31 de maio 2021. As de-
mais parcelas vencem em junho e julho. 

A Administração destaca que a arre-
cadação dos impostos é uma das prin-
cipais fontes de renda do município, 

possibilitando ao Poder Público Muni-
cipal investir em melhorias nos servi-
ços prestados à população.

O município de Passa Sete adotou o 
Programa de Recuperação Fiscal (Refis), 
visando promover a regularização de cré-
ditos municipais, como tributos, taxas e 
serviços que tenham ocorrido até 31 de 
dezembro de 2020.

O contribuinte que optar pelo progra-
ma pagará o débito em uma única vez, à 
vista, e obterá desconto de 80% nos juros 
e multas. A opção pelo Refis poderá ser 
formalizada até 31 de maio de 2021 na 
tesouraria, junto à Prefeitura Municipal. 

A Administração aconselha que os 
munícipes aproveitem essa oportunida-

de para quitar seus débitos municipais, 
evitando cobrança judicial. O valor pago 
é investido em melhorias, obras e servi-
ços públicos.

A Secretaria de Saúde 
de Passa Sete iniciou nes-
ta semana a primeira fase 
da vacinação contra a Co-
vid-19 dos grupos elen-
cados pelo Ministério da 
Saúde com comorbidades, 
que são as pessoas com 
síndrome de down, acima 
de 18 anos; pessoas com 
doença renal crônica em 
terapia de substituição re-
nal, acima de 18 anos; ges-

tantes e puérperas com co-
morbidade, acima de 18 
anos; pessoas com comor-
bidades de 55 a 59 anos de 
idade e pessoas com defi-
ciência permanente cadas-
tradas no programa de be-
nefício de prestação con-
tinuada (BPC) de 55 a 59 
anos de idade.

As pessoas com estas 
comorbidades devem bus-
car o atestado com seu mé-

dico, e após, fazer contato 
com o agente de saúde da 
sua localidade para agen-
damento do dia e hora 
de aplicação. Conforme a 
Secretaria, é de extrema 
importância que as pes-
soas façam o agendamen-
to para evitar o desloca-
mento até o posto de saú-
de sem necessidade e para 
que não haja desperdício 
de doses.

No mês de maio toda 
comunidade de Murta, 
interior de Passa Sete, 
entra no clima de festa. 
Bandeiras são hastea-
das nas casas, a cape-
la é decorada e durante 
nove noites são realiza-
das as tradicionais no-
venas. Nesse ano, tendo 
em vista a realidade em 
que vivemos, com a pan-
demia da Covid-19, a co-
munidade não realizará 
as festividades alusivas 
ao Divino Espírito Santo. 

Contudo, entre os dias 
5 e 17 de maio, às 18 ho-
ras, o sino da capela vai 
tocar, para que cada fa-
mília possa fazer sua no-
vena em sua casa. O dia 
16 de maio será marcado 
por uma procissão mo-

torizada, saindo às 9 ho-
ras da comunidade San-
to Antônio de Serrinha 
Velha, com a benção dos 
veículos na frente do mo-
numento. A santa missa 

será de forma campal, 
mantendo todos os pro-
tocolos de distanciamen-
to social, orientando aos 
fiéis o uso obrigatório de 
máscaras.

Em virtude do novo 
Decreto nº 55.856, de 

27 de abril de 2021, por 
parte do Governo Esta-
dual, que altera o mode-
lo de distanciamento con-
trolado, todo o Estado 
permanecerá em bandei-
ra vermelha, a qual per-
mite a retomada das ati-
vidades presenciais em 
todos os níveis de ensi-
no. A Rede Municipal de 
Ensino de Passa Sete  nes-
ta semana está se organi-
zando para o retorno pre-
sencial das aulas, com o 
início previsto para o dia 
10 de maio, seguindo o 
modelo híbrido de ensi-
no para todas as turmas.

Na terça-feira, 4 de 
maio, e na quarta-feira, 
5 de maio, foi realizada 
a coleta das assinaturas 
dos pais ou responsáveis 

no termo de responsabi-
lidade nos mesmos rotei-
ros de transporte usada 
para as entregas de ati-
vidades pedagógicas não 
presenciais. Este termo 
será instrumento de con-
trole dos alunos que as-
sistirão às aulas de for-
ma presencial, para que, 
assim, seja possível or-
ganizar o distanciamen-
to controlado nas escolas 
e no transporte escolar.

As aulas presenciais 
ocorrem de segunda à 
sexta-feira, com duração 
de três horas. No mater-
nal I e II, o revezamento 
será por turnos escalo-
nados: metade dos alu-
nos pela manhã e a outra 
metade na parte da tar-
de. Da pré-escola ao 9º 
ano as turmas serão di-
vididas em grupos, reve-
zando uma semana pre-
sencial para cada grupo.

A Secretaria Municipal de Assistência 
Social de Passa Sete e o Cras Viver Melhor 
promovem a campanha de arrecadação de 
alimentos “Sua doação é um prato cheio 
para uma família”.

O objetivo da campanha é arrecadar ali-
mentos para as famílias que se encontram 
em situação de vulnerabilidade social no 
município. Conforme a Secretaria, a de-
manda de pedidos de cesta básica tem au-
mentado desde o início da pandemia. Há 
pontos de coleta nos mercados locais, as-
sim como na Unidade Multiprofissional, 
Unidade de Saúde – ESF1 e na Prefeitura 
Municipal. Nos próximos dias serão colo-
cados em mais pontos do município.

Inicia vacinação contra a Covid-19 
para pessoas com comorbidades

Município adota Programa 
de Recuperação Fiscal

Secretaria de Educação divulga orientações 
para o retorno presencial das aulas

Comunidade do Divino Espírito Santo 
convida famílias para rezar em casa

Divulgados ganhadores do 
sorteio Nota Fiscal Gaúcha

Prefeitura divulga  data 
de pagamento do IPTU

Campanha incentiva
doação de alimentos
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Executivo Municipal solicita aumento do efetivo da BM

DIVULGAÇÃO
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Na manhã de sexta-
-feira, 30 de abril, 

o prefeito de Arroio do 
Tigre, Marciano Rava-
nello, esteve em Santa 
Cruz do Sul com o co-
mandante regional da 
polícia ostensiva do 
Vale do Rio Pardo, co-
ronel Valmir José dos 
Reis, e com o major Fá-
bio Vilnei da Silva Aze-
vedo, juntamente com o 
prefeito de Sobradinho, 
Armando Mayerhofer.  

Na oportunidade, en-
caminhou um pedido 
para o aumento do efe-
tivo da Brigada Militar 
de Arroio do Tigre, so-
licitando que seja desig-
nado no mínimo quatro 
novos policiais e tam-
bém uma viatura ca-

mionete para atendi-
mento das ocorrências 
na cidade e no interior, 
dessa forma, segundo o 
prefeito, ocorreria um 
manejo maior e mais 
eficaz contra a crimi-
nalidade.

Atualmente, a Briga-
da Militar de Arroio do 
Tigre conta com apenas 
quatro viaturas, sendo 
elas uma camionete do 
ano de 2005, dois Pris-
mas do ano de 2009 e 
um Palio de 2014. Con-
siderando a extensão 
territorial do municí-
pio, a atual população 
de 13 mil habitantes 
e que são cerca de mil 
quilômetros de estra-
da sem pavimentação, 
a atual estrutura de veí-

culos não supre a neces-
sidade de atendimen-
tos, o que também deve 
ser argumentado é que 
os veículos já possuem 
um desgaste significa-
tivo e rotineiramente 
necessitam de manu-
tenção mecânica. Se-
gundo Ravanello, essas 
despesas com a manu-
tenção desses veículos 
não são supridas total-
mente pelo Estado, sen-
do necessário o auxilio 
da comunidade e enti-
dades locais.

O pelotão da Briga-
da Militar de Arroio do 
Tigre dispõe apenas de 
dez policiais efetivos, 
ressaltando que o pelo-
tão tem vinte e dois po-
liciais previstos para a 

unidade, mas somente 
nove estão trabalhan-
do no regime de esca-
las para atendimentos 
e serviços burocráticos, 
e um está cedido para o 
presídio central de Por-
to Alegre.

Ravanello ressalta 
que o município de Ar-
roio do Tigre não pos-

sui um alto índice de 
criminalidade, mas ten-
do em vista a necessi-
dade de preservar ci-
dadãos e patrimônios 
é fundamental um pa-
trulhamento regular e 
ágil, sendo indispensá-
vel que os soldados da 
Brigada Militar possam 
desenvolver seu traba-

lho de forma segura. 
O coronel Reis infor-

mou que em breve es-
tarão sendo formados 
novos policiais milita-
res que estão concluin-
do curso de preparação, 
ficando a expectativa de 
que Arroio do Tigre seja 
beneficiado com novos 
policiais.

>> SEGURANÇA PÚBLICA Em reunião com o comando regional da polícia ostensiva do 
Vale do Rio Pardo foi solicitado mais efetivo e nova viatura para atendimento em ocorrências
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Em breve novos locais de atendimento para os arroiotigrenses
>> INFRAESTRUTURA   Novos espaços irão abrigar o Centro de Atendimento ao 
Agricultor, a Base do SAMU e a Secretaria Municipal de Saúde

Está em fase de con-
clusão os novos lo-

cais que irão atender os 
arroiotigrenses. Pensan-
do em otimizar os servi-
ços que atendem na área 
da saúde e agricultura, a 
Administração Municipal 
está investindo na melho-
ria dos prédios que irão 
abrigar o Centro de Aten-

dimento ao Agricultor, a 
Base do SAMU e a Secre-
taria Municipal de Saúde.

Buscando atender as 
necessidades estruturais 
exigidas para a base do 
SAMU, e também deixar 
disponível a área no Hos-
pital Santa Rosa de Lima, 
em que hoje está fixada, 
para futuras instalações 

da instituição, a base do 
SAMU irá ser instalada 
em uma casa na Rua Pe-
dro Andres, no Centro 
da cidade. A casa, aluga-
da pela Administração 
Municipal, irá receber as 
pequenas adaptações ne-
cessárias para a entrada 
da ambulância e tão bre-
ve a equipe do SAMU es-

tará instalada. O objetivo 
a médio prazo, segundo 
o prefeito Marciano Ra-
vanello, é a captação de 
recurso para a constru-
ção de uma sede própria, 
no entanto, até lá, há ne-
cessidade de uma base 
que está contemplada 
nas orientações do pro-
grama.

Secretaria Municipal de Saúde
A Administração Municipal juntamente 

com a Secretaria Municipal de Saúde, 
locou um novo espaço, que contará com 
oito consultórios, neles serão atendidas as 
demandas das seguintes especialidades: 
nutrição, fisioterapia, assistente social, 
terapeuta holística, psicologia e futuramente 
podendo receber mais profissionais.

Junto a esse espaço, também será a 
Secretaria Municipal da Saúde, visando 
atender com mais comodidade os munícipes 
que procuram a pasta para agendamento de 
exames, consultas e viagens para tratamento 
médico.

O novo prédio da Secretaria Municipal da 
Saúde e dos consultórios de especialidades, 
em breve, estará com as adaptações 
concluídas. A estrutura está localizada na Rua 
25 de Julho, em frente ao Supermercado 
Cotriel, sendo um espaço amplo e apropriado.

A mudança de prédio da Secretaria de 
Saúde era necessária visto que o prédio 
onde está atualmente localizada também 
contempla a Farmácia Municipal que 
está necessitando de ampliação para 
poder estruturar um estoque adequado e 
ampliado para acomodar as fraldas, dietas 
suplementares vindas do estado e medicações 
em proporção maior, ainda contará com uma 
sala para a farmacêutica.

Centro de Atendimento ao Agricultor
A grande novidade é a estruturação física 

e de serviços do Centro de Atendimento 
ao Agricultor. O local é o antigo prédio da 
biblioteca municipal e da casa de passagem, 
na Rua Dom Guilherme Muller.

Com uma proposta inovadora que 
objetiva um local centralizado e que 
tenha todos os serviços necessários para 
atender agricultores e produtores rurais, a 
Administração Municipal está realizando 
a reforma da ampla sala, que de forma 
otimizada e conjunta irá estar preparada 
para as necessidades do meio rural.

O prédio em seu primeiro piso irá 
contar com o Escritório da Emater/Ascar, 
Exatoria Municipal/Bloco de Produtores, 
Inspetoria Veterinária, Setor Municipal de 
Agricultura, Veterinária Municipal e o Setor 
de Identidade. 

A Prefeitura acredita que para a 

demanda de atendimentos pertinentes à 
agricultura esta estruturação irá fortalecer 
as necessidades e beneficiar quem busca 
informações e documentos relativos à 
produção, considerando que também se 
terá uma equipe preparada e sistematizada.

A Administração Municipal, conforme 
forem realizadas as mudanças, irá informar 
a comunidade como serão feitos os 
atendimentos.

Unidade de Recebimento e Loja de Ferragens na Rua Benjamim Mainardi, 2 - Bairro Industrial - Arroio do Tigre 
Supermercado na Rua 25 de Julho - Fone: 51 3747-1187 | Loja Ferragens - Fone: 51 3747-1812 | Escritórios - Fone: 51 3747-1812

Na Cotriel você tem mais benefícios, mais vanta-
gens e agora mais prêmios. Baixe agora o aplicativo 
“Produtor é mais” e participe do programa de fi delidade 
das lojas de ferragens da cooperativa.  Ao adquirir os pro-
dutos integrantes da campanha, você já acumula pontos 

para trocar por centenas de 
prêmios, que podem ser retira-
dos em toda a rede de lojas de 
ferragens da Cooperativa. Apli-
cativo Produtor é Mais da Cotriel, 
baixe e confi ra.
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Pai, filho e uma grande homenagem
>> GERAÇÕES  Amor pela música e por caminhões são partilhados por Nando e Pablo, 
pai e filho sobradinhenses
Nathana Redin 
nathana@gazetadaserra.com.br

Assine ou renove 
sua assinatura e 
concorra todos 

os meses:

OS NOSSOS 
LEITORES:

HELENA JULIANA e JOAQUIM 
JOHANN PENTEADO

COLÔNIA ANTÃO FATIAS
FORMIGUEIRO/RS

VALE COMPRAS

186,00R$

UM SORTEIO POR MÊS

ASSINATURA 
PREMIADA

ARROIO DO TIGRE: 
51 3747 1321 
SOBRADINHO: 
51 3742 1975

INFORME-SE

CALÇADOS DALBERTO
ARROIO DO TIGRE/RS

JOSÉ CLAUDIOMIRO DA 
SILVA

LAGOA BONITA DO SUL/RS

RENATO e LURDINHA
HAMMERSCHMITT

ARROIO DO TIGRE/RS

“Meu filho, quero que 
saiba que pode contar 

comigo, quero que sinta 
orgulho do meu destino 
e me perdoe se eu tenho 
que viajar”. Difícil ou-
vir este e os outros tre-
chos da canção “Pai e 
Filho” e não se emocio-
nar. Fernando Guerreiro 
da Silva, mais conhecido 
como Nando, 35 anos, 
e o filho Pablo Oliveira 
Guerreiro, 10 anos, lan-
çaram a música na se-
gunda-feira, 3 de maio, 
durante a programa-
ção da Gazeta FM 98.1, 
com acompanhamento 
de Alessandro Rosa no 
violão.

A ligação com o uni-
verso musical iniciou 
cedo na vida de Nando, 
morador do bairro Vera 
Cruz. Segundo ele, o ser-
tanejo raiz fez parte de 
sua trajetória na infân-
cia, passando pela ado-
lescência, quando o rock 
o levou a ser bateris-
ta em algumas bandas. 
“Mas todo mundo sabia 
desde que eu era crian-
ça que o queria mesmo 
era ser caminhoneiro”. 
Chegou a hora de “gui-
nar a vida”, como disse 
Nando e ele escolheu se-
guir, há dez anos, a es-
trada, mas a música não 
foi deixada de lado, es-
pecialmente as compo-
sições.

Questionado sobre a 

inspiração para a mú-
sica “Pai e Filho”, Guer-
reiro disse que a mes-
ma foi composta den-
tro da cabine da carre-
ta, o seu estúdio, e gra-
vada em dois áudios, en-
viados para um produ-
tor. Já o palco, segundo 
ele, é “embaixo do bi-
trem”. As notas foram 
feitas depois, encaixan-
do a melodia com a le-
tra cantada por ele e o 
filho Pablo que topou 
participar.

Viajando Brasil afora, 
o caminhoneiro já co-
nheceu diversas regiões 
do país e a música sem-
pre é companhia. Além 
disso, ele diz levar So-
bradinho para onde vai, 
tendo orgulho de suas 
raízes. Nando contou 
que, retornando de uma 
dessas andanças nos 
últimos dias, chegan-
do em Espumoso, o lo-
cutor de uma rádio en-
costou próximo da car-
reta onde ele estava fa-
zendo um lanche com a 
esposa Paula e os filhos 
Pablo e Matheus. Guer-

reiro, sem o conhecer o 
cumprimentou e disse 
que ele e o filho eram 
cantores. “Ele falou: ‘en-
tão toca uma música aí’. 
O pequeno me olhou e 
disse ‘começa tu aí pai’. 
E assim o locutor pegou 
meu WhatsApp. Eu ti-
nha enviado o vídeo que 
gravei ao lado da carre-
ta para ele. Agora, nes-
ta semana, me pergun-
tou se autorizava soltar 
a música, que ele nunca 
tinha ouvido. Eu disse 
que sim. Aí eu falei: cla-
ro que não ouviu, a mú-
sica é minha”.

Com o tempo que pas-
sa na estrada, Nando já 
fez muitas amizades. 
Entre elas um caminho-
neiro que encontrou em 
Santa Rosa em novem-
bro do ano passado. 
Nando foi o reencontrar 
perto da Arena do Grê-
mio quando ia para ou-
tra viagem tempos de-
pois e mostrou a músi-
ca que carregava no te-
lefone. “Ele me mandou 
um áudio estes dias di-
zendo: Mas nem te con-

to, descendo a BR 386 
sintonizado em uma rá-
dio, daqui a pouco o lo-
cutor falou, ‘eu vou tra-
zer aqui uma música do 
Fernando de Sobradi-
nho”, contou dizendo-se 
emocionado com estas 
coincidências, que para 
ele tem um nome: Deus.

A fé e o amor são sen-
timentos que movem os 
caminhoneiros. “Muitas 
vezes meu filho me per-
gunta quando eu vou 
voltar e eu tenho que 
mentir o dia que eu vol-
to. Eu vou, mas não sei 
se vou voltar. Só Deus 
tem o itinerário. As ve-

zes dá para chegar no 
dia, mas em outros não”. 
Sobre as dificuldades de 
estar na estrada, Nando 
comentou que o mais 
complicado é lidar com 
a saudade e não estar 
presente em datas es-
peciais. 

Com a pandemia, não 
ver as pessoas movi-
mentando as cidades 
por onde passava, es-
pecialmente às crianças 
que sempre olhavam ad-
miradas para o seu ca-
minhão dourado, disse 
ser algo que mexeu com 
o psicológico. “Antes eu 
via vida, principalmente 

as crianças e lembrava 
do meu filho no colégio, 
ou as próprias crianças 
que poderiam ser filhos 
de colegas de profissão. 
Eu não estava mais ven-
do isso e começou a me 
dar uma aflição. No co-
meço não foi fácil não 
ver essa movimenta-
ção, mas agora está mais 
tranquilo”, disse ele.

Falando ao vivo na rá-
dio Gazeta, Pablo soltou 
a seguinte frase: “Não 
tem como não gostar 
dessa música. E eu me 
orgulho do meu pai sim”. 
O menino que esteve 
em muitas viagens jun-
to com os pais, pratica-
mente criado na estra-
da, quer seguir os pas-
sos do pai e também se 
tornar caminhoneiro, 
levando a música con-
ciliada. 

Como disse Nando: 
“Conteúdo para mim é 
o sentimento. Cada pa-
lavra que eu coloquei 
na música, o caminho-
neiro, cada pai e cada 
filho, sabem o que sig-
nifica. Nosso objetivo é 
tocar o coração de cada 
pai e cada filho”. Não 
apenas caminhoneiros, 
mas todos que preci-
sam ficar distantes de 
quem se ama por ques-
tões da vida, sabem bem 
o significado desta letra. 
“Meu pai, a luz que sem-
pre brilhou no teu ca-
minho, eu sempre rezo 
pra você viajar pertinho, 
pra todo dia eu poder te 
abraçar...”

>> Nando, a esposa Paula e os filhos Pablo e Matheus

ARQUIVO PESSOALNATHANA REDIN
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Variedades

Mundo 
conectado

Fotos: Arquivo pessoalFotos da Semana Horóscopo
ÁRIES 

21/03 a 20/04 - A se-
mana pedirá cautela e 
maior margem de se-

gurança. Não será fase de se 
atirar num negócio sem antes 
avaliar a consistência da pro-
posta e dos parceiros. Dê um 
passo por vez. Melhor demo-
rar e acertar no alvo do que 
se frustrar.

LIBRA
23/09 a 22/10 - Sema-
na com muitas respon-
sabilidades e compro-

misso com mudanças. Bom pe-
ríodo para investir no seu de-
senvolvimento, idealizar proje-
tos e impulsionar a carreira. As-
suma mais poder, lidere e exer-
ça seus talentos.

TOURO
21/04 a 20/05 - Um pla-
no de longo prazo po-
derá se firmar. Reno-

ve a imagem profissional com 
o lançamento de um projeto 
mais abrangente. Você ganha-
rá poder de influência e pres-
tígio. A semana trará projeção 
e retorno financeiro.

ESCORPIÃO
23/10 a 21/11 - A se-
mana trará aumento 
de demandas e de res-

ponsabilidades com a família. 
Encare conversas delicadas, 
acolha necessidades e resolva 
pendências. Talvez precise re-
ver prazos e planos de uma via-
gem ou de um projeto a dois.

GÊMEOS
21/05 a 20/06 - Cuide 
da reputação e exerça 
sua autoridade. A se-

mana trará questionamentos 
íntimos e mudança de filoso-
fias. Assuma um lifestyle dife-
rente, confie no futuro e ganhe 
liberdade. Encerre um ciclo e 
renove os sentimentos.

SAGITÁRIO
22/11 a 21/12 - Foque 
nas soluções práticas e 
acelere a produção. A 

semana será agitada no traba-
lho, negociações comerciais ou 
nos estudos. Você poderá ob-
ter bons resultados financeiros 
e aliviar tensões. Espere tam-
bém por maior entendimento 
com o par.

CÂNCER
21/06 a 21/07 - Com-
promisso profundo 
com a vida e o futu-

ro eliminará velhas angústias. 
Aproveite a semana para de-
senhar estratégias de traba-
lho, aprofundar o tom das con-
versas com amizades e equipe, 
fortalecer a posição no grupo e 
pensar coletivamente.

CAPRICÓRNIO
22/12 a 20/01 - Preo-
cupações financeiras 
ativarão sua criativida-

de. Aproveite a semana para 
desenvolver ideias e projetos. 
Fique de olho nos investimen-
tos, você poderá fazer altera-
ções, ou aumentar o controle 
e evitar imprevistos.

LEÃO
22/07 a 22/08 - Aten-
ção aos relacionamen-
tos será primordial nes-

ta semana. Demandas aumen-
tarão e cobrarão planejamen-
to. Some forças com uma ami-
zade especial num projeto pro-
fissional. A fase trará inovações 
e diversificação de atividades.

AQUÁRIO
21/01 a 19/02 - Deci-
sões sérias e maior se-
gurança nas escolhas 

criarão bases firmes na vida 
afetiva e familiar. Resolva as-
suntos práticos da casa e ga-
ranta mais funcionalidade. O 
ritmo de trabalho será acele-
rado nesta semana.

VIRGEM
23/08 a 22/09 - Suba 
um patamar na carrei-
ra. A semana será de 

muito trabalho e de propostas 
atraentes. Novos caminhos se 
abrirão e balançarão estrutu-
ras. Ganhe prazo para pensar 
e tome decisões com calma. 
Você estará à frente de causas 
relevantes.

PEIXES
20/02 a 20/03 - O cli-
ma continuará agitado 
nos relacionamentos e 
nas comunicações nes-

ta semana. Esclareça dúvidas, 
brilhe em reuniões de trabalho 
e firme novas parcerias. Cuide 
da energia da casa e realize so-
nhos da vida pessoal. 

iiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiii
decoração de festas

locação de móveis, painéis, tapetes, 
bolos, personagens de mesa e chão 

e demais complementos

RUA PEDRO ELESBÃO, 231 - BAIRRO RIO BRANCO - SOBRADINHO/RS
51 996 993 798              NANI Festas51 996 993 798              NANI F

>> A pequena Yasmin, filha de Alessandro Rosa e Grazieli Priebe - Linha Pinhal / Sobradinho

BIOMUTANT é um 
RPG fabuloso de Kung 
Fu pós-apocalíptico, de 
mundo aberto, com um 
sistema de combate estilo 
artes marciais exclusivo, 
permitindo que você 
misture ação corpo a 
corpo, de tiro e habilidades 
mutantes. Uma praga 
está arruinando a terra 
e as raízes da Árvore da 
Vida sangram rumo à 
morte certa. As Tribos 
estão divididas. Explore 
um mundo tumultuado e 
defina seu destino: você 
será seu salvador, ou o 
levará a um destino ainda 
mais sombrio?

UMA NOVA FORMA DE 
COMBATE EM 3ª PESSOA

O combate segue 
estilos de artes marciais, 
permitindo que você 
tenha liberdade máxima 
de movimento e agilidade, 
misturando armas de 
longo alcance e corpo a 
corpo com poderes das 
suas mutações. Aprenda 
novas técnicas de Kung 
Fu conforme você avança 
no jogo e conhece novos 
mestres. Você sempre terá 
estratégias e técnicas de 
luta diferentes para testar!

EVOLUA SUA 

JOGABILIDADE
Você pode recodificar 

sua estrutura genética 
mudando sua aparência 
e seu estilo de jogo. Seus 
atributos são afetados, mas 
além disso, a exposição a 
um mundo biocontaminado 
gera mutações como a 
Forma de Casco e a Bolha 
de Muco, e a radioatividade 
dos abrigos do Velho 
Mundo alteram sua mente 
desbloqueando mutações 
psiônicas como telecinese e 
levitação.

EQUIPE-SE PARA 
A AVENTURA
Você tem liberdade 

total para equipar o 
seu personagem. Não 
apenas ao escolher as 
armas que criou, mas os 
tipos de equipamento 
que quer usar. Equipe 
uma máscara de gás e 
um tanque de oxigênio 
para explorar as Zonas 
Mortas, roupas resistentes 
a baixas temperaturas 
para desbravar regiões 
congeladas ou armaduras 
protetoras para enfrentar 
criaturas biocontaminadas. 
A escolha é sua.

SOBREVIVA EM 
UM MUNDO 
ABERTO VIBRANTE

Você é livre para 
explorar o mundo e o que 
há abaixo da superfície, 
seja a pé ou com um 
meca, um jet ski, um 
balão de ar quente ou 
montarias únicas de cada 
região. Desbrave florestas 
moribundas, túneis e 
abrigos subterrâneos, 
encontre formas de escalar 
as cordilheiras ou ir aos 
confins do arquipélago. 
Há muitas descobertas 
a serem feitas, mistérios 
a serem revelados, 
criaturas para enfrentar 
e personagens estranhos 
para conhecer neste 
vibrante e colorido mundo.

UMA HISTÓRIA 

ORIGINAL COM UM 
FINAL IMPREVISÍVEL
Suas ações 

desempenham um grande 
papel no desenrolar da 
história. O fim se aproxima 
do Novo Mundo. Uma 
praga está arruinando a 
terra e as raízes da Árvore 
da Vida sangram rumo 
à morte certa. As tribos 
estão divididas e precisam 
de alguém com força o 
bastante para uni-las ou 
aniquilá-las...

Um Narrador guia você 
pelo mundo, contando 
mais a cada passo da sua 
jornada, mas são suas 
ações e escolhas que 
vão decidir o final da sua 
história de sobrevivência.
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NovelasPRÓXIMA SEMANA NAS

Manuela e Ana não se entendem. Alice fotografa com 
Renato. Manuela fala com Júlia que ela vai visitar Ana na 
companhia de Iná. Lourenço encoraja Rodrigo a conversar 
com Ana. Alice mostra as suas fotos antigas para Renato. 
Lourenço pede para reatar com Celina. O coordenador 
da escola de Tiago sugere que Cris leve o filho a um 
psicólogo. Rodrigo fica desolado por Ana não querer 
recebê-lo. Júlia fica tímida na presença de Ana. Wilson 
tenta convencer Laudelino a não se encontrar com Iná. 
Lúcio tenta consolar Ana. Celina desconfia de que Lúcio 
esteja interessado em Ana. Júlia faz diversas perguntas 
sobre Ana para Rodrigo. Tiago faz com que a nova babá 
peça demissão. Ana não permite que Alice fale sobre 
Manuela. Laudelino reclama por Iná ter comprado um 
computador. Olívia fica incomodada com o sucesso de 
Sofia. Cris tenta convencer Tiago a sair da barraca. Júlia 
fica aliviada quando Rodrigo afirma que ele e Manuela 
sempre cuidarão dela. Renato chama Alice para andar 
de bicicleta. Celina fica ofendida com os comentários de 
Nanda sobre seu desejo de ser mãe.

GLOBO - 18h20A VIDA DA GENTE  

SALVE-SE QUEM PUDER GLOBO - 19h30

Renzo fica perturbado ao conhecer Alexia/Josimara. 
Dominique ameaça Lúcia. Renzo fica intrigado com a 
semelhança entre Josimara e Alexia. Graziela admite a 
Petra que Kyra/Cleyde está fazendo bem à família delas. 
Micaela procura Bruno para dizer que não demitiu o 
rapaz. Lúcia tenta convencer Renzo de que Alexia está 
morta. Alexia/Josimara conversa com Rafael e imagina 
que Renzo suspeita que ela e as amigas estejam vivas. 
Kyra/Cleyde percebe que está com ciúmes de Alan. Renzo 
diz a Alexia/Josimara que ela lembra uma pessoa especial 
que conheceu. Micaela convoca Bruno para a inauguração 
do restaurante. Kyra desconfia de que está gostando de 
Alan. Lúcia recomenda que Renzo procure uma psiquiatra. 
Kyra pede que Alexia investigue o que Renzo deseja com 
a aproximação de Rafael. Luna/Fiona confessa a Téo que 
está apaixonada por ele. Téo e Luna/Fiona se beijam e 
declaram sua paixão. Kyra diz a Alexia que precisa ouvir a 
voz de Rafael para parar de pensar em Alan. Bia garante a 
Dionice que contará a Tarantino sobre seu marca-passo, 
assim que confiar mais no rapaz.

 IMPÉRIO  GLOBO - 21h25

Magnólia dá a Isis um chá que ajuda a engravidar. Cristina 
dá início às obras do camelódromo. Du incentiva João 
Lucas a assumir o comando da empresa na ausência 
do pai. Maria Clara e José Pedro discutem no hospital. 
João Lucas autoriza a confecção da nova coleção de 
joias. João Lucas atende ligação de Maria Isis para Zé 
Alfredo. João Lucas decide conhecer a amante do pai. 
João Lucas e Maria Marta fazem as pazes e Silviano 
se emociona. José Alfredo deixa o hospital. Fernando 
procura Cristina. Fernando decide falar com Cora sobre 
Cristina. José Alfredo e Maria Marta se enfrentam. José 
Pedro e Maria Clara repreendem os pais pela discussão. 
Cora faz insinuações sobre Cristina e Vicente para 
Fernando. Jurema procura Reginaldo. Cláudio e Beatriz 
acompanham Leonardo até o hospital. Fernando chega 
ao restaurante de Enrico para falar com Vicente. João 
Lucas defende Maria Marta para os irmãos. Cora avisa a 
Cristina que Fernando a procurou. Cora diz a Cristina que 
Fernando foi à casa de Xana. Robertão beija Érika. Cristina 
descobre que Fernando foi atrás de Vicente. Beatriz cai 
no sono esperando Leonardo acordar.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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BANCO 61

OMZ
AGNOSTICO

ARREDIOAN
ROTAMABA
OAMEROD
ZLANCORA

ENSAISTAEM
ELCRERA

CLIQUEFIAT
VULTAÇA

CADEIRAU
GONABUCO

CERCAARES
MIRTUCANOS

AUREOLAS

Filha da
filha ou
do filho

Não nega 
nem afirma
a existência

de Deus

Armação
de óculos 

O cavalo
que não
gosta de 

ser montado
(?) 66,
estrada
famosa
dos EUA

Cantora
e atriz

argentina

Profissão
de Sílvio
Romero

Sorteio 
típico para
arrecadar
dinheiro

Pressão
no botão
do mouse

Flor-da-
imperatriz

(Bot.)

(?) lux:
faça-se
luz (lat.)

Lugar de
honra 

na ABL

João (?), 
governa-

dor de
São Paulo

Rio que
banha

Rússia e
Cazaquistão

Conteúdo
do túmulo

antigo
(pl.)

Limite da
área do
curral

Nome po-
pular de
membros
do PSDB

(?) Taylor,
ator

Apelido de
Caetano

Planta do
cigarro
Tipo de
troféu

Sub-região mais po-
pulosa do Nordeste

Prêmio de pro-
propaganda do Brasil

Departamento de
lojas de roupas

(?) de voz: revela o
humor das pessoas

Monstro selvagem 
de jogos de RPG

Grão escuro rico em
proteína e fibra

Queira bem
a alguém
Peça do

navio

Renato (?),
radialista
Convite à

visita

Acreditar
Pergunta de
quem não
entendeu

Clima
Usina ter-
melétrica

(sigla)

Joaquim (?),
diplomata
Condição
do sushi

Estação
espacial 
montada

em órbita,
operou en-
tre 1986 
e 2001

Represen
tação artís-
tica da pu-

reza dos anjos (pl.)

4/fiat — lali — maba — ural. 6/caboré.
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PASA CAÇA E PESCA
√ Anzóis
√ Linhas
√ Carretilha
√ Molinetes
√ Varas
√ Camping
√ Carabinas de pressão

√ Barracas
√ Lanternas
√ Coletes
√ Barcos

VENDAS E REGISTROS E RENOVAÇÃO 
DE ARMAS

Rua Reinoldo Schmidt esquina com a Dom Guilherme Müller

Arroio do Tigre / Fone 51 9877 6843

Os bêbados e a ponte!!!
Dois bêbados vinham do bar e passaram por 

um viaduto, um deles disse:
- Olha que ponte grandona! Huik! Eu vou pular! 

Eu vou pular!
Logo depois pulou, e se quebrou todo
Então o outro disse:
- Eu também vou pular! Eu vou pular!
Dai, o que já tinha pulado falou:
- Não pula não porque aqui tem pedra.

Risadaria...
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Fonte: GB Edições

VOCÊ SABE O QUE É  INTERNETÊS?
O internetês é uma “forma de expressão grafolinguística que 

explodiu principalmente entre adolescentes que passam horas 
na frente do computador no Facebook, Twitter, Google+, Skype, 
Instagram, Badoo, WhatsApp, Ask.fm, YouTube, Reddit, Tumblr, 
e-mail, Viber, Snapchat, chats ou qualquer outra rede, blogues e 
comunicadores instantâneos em busca de interação — e de forma 
dinâmica”. 

Estudiosos, como Eduardo Martins, apresentam reservas em 
relação ao uso dessa linguagem, observando que o “aprendizado 
da escrita depende da memória visual: muita gente escreve uma 
palavra quando quer lembrar sua grafia. Se bombardeados por 
diferentes grafias, muitos jovens ainda em formação tenderão à 
dúvida”.

O internetês é a linguagem utilizada no meio virtual, mais 
precisamente nas salas de bate papo. Como foi se tornando uma 
prática na vida de todos, as pessoas que utilizam esses serviços 
passaram a abreviar as palavras de forma que essas tornaram-se 
uma configuração padronizada.

É uma prática comum entre os adolescentes que, acostumados 
com a rapidez do mundo dos instantâneos e dos descartáveis, 
utilizam como meio de agilizar e dinamizar as conversas. Criaram 
também os “bichinhos” e palavras que “piscam e se movimentam” 
o tempo todo, chamados “gifs e emotions”, para os bate-papos 
tornarem-se mais atrativos.

Porém, para a linguagem escrita, essa não é uma prática 
vantajosa. Além dos jovens terem pouco contato com o mundo dos 
livros, justamente por estarem mais ligados às novidades virtuais, 
vão perdendo as formas padrões da ortografia, que podem ficar 
comprometidas pela falta de contato com a grafia correta.

As escolas devem trabalhar muito quanto a esse aspecto, pois 
não podemos permitir que a escrita correta das palavras seja 
substituída totalmente pela linguagem virtual. Os alunos precisam 
entender sempre em que ambiente cada tipo de linguagem é 
permitida. As famílias também devem colocar limites para os 
jovens, estimulando os mesmos a outras práticas de diversão, bem 
como a leitura de livros e revistas, adequados à idade dos mesmos.

A existência de algumas expressões fica registrada da seguinte 
forma: :D é uma risada, B) são óculos escuros, :( significa triste, 
:* é o beijo, :x caracteriza boca fechada, dentre várias outras. As 
emoções humanas, na internet, são em sua maioria expressas por 
“emotions”.

Algumas palavras foram abreviadas comprometendo a 
ortografia, como vc – você, blz – beleza, naum – não, cmg – comigo, 
neh – não é ou né, kd – cadê, etc.

Dessa forma tão “prática” de se escrever, costumamos 
nos deparar com textos escritos totalmente fora dos padrões 
considerados formais, que chocam as pessoas que preservam a 
forma padrão da escrita. A frase a seguir, encontrada na internet, 
é um exemplo disso: “naum eskreva feitu retardadu na net pq tem 
jenti lendu o q vc escrevi”. Alguns estudiosos afirmam que essa 
forma de escrita não facilita nada, pois torna-se muito mais difícil 
para quem já possui conhecimentos ortográficos de sua língua.

É bom lembrar que também não têm nada a ver com 
os acrônimos, siglas de palavras que foram universalmente 
estabelecidas, especialmente úteis nas telecomunicações, uma 
vez que permitem condensar várias palavras em poucas letras, 
como nos telegramas. Foram criados para serem utilizados 
mundialmente, de forma que não comprometessem a ortografia 
das línguas, o que não acontece com as abreviaturas do internetês.

Assim, é necessário buscar formas de fazer os jovens não 
levarem esses aprendizados para a escrita formal, pois ficarão 
prejudicados tanto na fase escolar como num futuro próximo de 
profissionalismo.

Respostas:
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Vertentes 3 é lançado pela Academia Centro Serra de Letras

Um novo livro de 330 páginas e 
com a participação de 32 au-

tores é a mais recente obra lança-
da pela Academia Centro Serra de 
Letras. Nessa publicação de ver-
sos e prosas, além de textos de 17 
membros da Academia, também 
participam 15 escritores convi-
dados, entre os quais três filhos 
de integrantes da própria Acade-
mia. Conforme o presidente Ce-

sar Brixner, esse livro marca uma 
continuidade de dois anteriores, o 
“Vertentes” editado em 2011 e o 
“Vertentes 2” publicado em 2015. 

A obra composta por poesias, 
crônicas e contos foi organiza-
da pelos escritores Hélio Scherer 
e Clara Luiza Montagner e traz o 
selo da Pejor Editora com capa 
e projeto gráfico de Dago Vian-
na. Brixner também informa que, 

em decorrência da pandemia, não 
será possível a realização de um 
lançamento em evento presen-
cial, mas a diretoria da Academia 
estuda a possibilidade de fazê-lo 
de forma virtual. O livro encontra-
-se disponível para aquisição com 
os autores participantes, na Pejor 
Editora e, em breve, também es-
tará nas livrarias da região Cen-
tro Serra.

>> LITERATURA  Obra marca continuidade de duas 
publicações anteriores e tem a participação de 32 autores 

DIVULGAÇÃO

Por: Assessoria de 
Imprensa Afubra

A Câmara Setorial da 
Cadeia Produtiva do Ta-
baco realizou em 28 de 
abril, a 63ª Reunião Or-
dinária, por videocon-
ferência. Na pauta, a ne-
cessidade de formaliza-
ção da Comissão para 
Acompanhamento, De-
senvolvimento e Conci-
liação da Integração (Ca-
dec) na fumicultura; a 
comercialização da safra 
2020/2021; o andamen-
to, na Anvisa, do proces-
so sobre os dispositivos 
eletrônicos para fumar 
(DEFs); a reforma admi-
nistrativa e tributária; in-
formações sobre expor-
tação e atividades da in-
dústria; atividades do 
Instituto Crescer Legal; 
e a Conferência das Par-
tes (COP 9). A primeira 
reunião do ano foi aberta 
pelo presidente da Câma-

ra Setorial da Cadeia Pro-
dutiva do Tabaco, Romeu 
Schneider, dizendo que, 
“apesar das dificuldades, 
conseguimos ficar em 
contato e acompanhar e 
contribuir para com as 
atividades do setor”.

Ao abrir a primeira 
pauta, o representante 
do Conselho Nacional da 
Agricultura, Francisco 
Eraldo Konkol, colocou 
a preocupação da CNA 
com o produtor de taba-
co. “Precisa ser discutido 
a Cadec e o Foniagro (Fó-
rum Nacional de Integra-
ção do Tabaco) dentro da 
Câmara e o Ministério da 
Agricultura, pois tem um 
desequilíbrio entre in-
tegrador e integrado”. O 
tema foi abordado pelo 
professor Thiago Morei-
ra de Carvalho, da Univer-
sidade de Brasília (UNB), 
que destacou que a Cadec 
deve gerir, fiscalizar e so-
lucionar conflitos nas re-

lações de integração.
Sobre a atual safra, o 

presidente da Afubra, 
Benício Albano Werner, 
apresentou os núme-
ros obtidos por meio de 
pesquisas parciais com 
os fumicultores. A co-
mercialização, com nú-
meros até 24 de abril: 
no Rio Grande do Sul 
(Virgínia, 54,23%; Bur-
ley, 85,95% e Comum, 
67,05%), em Santa Ca-
tarina (Virgínia, 64,73%; 
Burley, 83,03% e Comum, 
81,12%) e no Paraná 
(Virgínia, 52,91%; Bur-
ley, 70,29% e Comum, 
83,89%).

A estimativa de pro-
dução Sul-Brasileira é de 
606.952 toneladas, numa 
área de 273.356 hectares, 
com uma produtividade, 
média, de 2.220 quilos/
hectare. Houve uma re-
dução de 6,02% no nú-
mero de famílias produ-
toras, de 146.430 na safra 

2019/2020 para 137.618 
na safra atual. Com refe-
rência ao preço pratica-
do até o momento, na va-
riedade Virgínia, no Pa-
raná, as pesquisas par-
ciais apontam um acrés-
cimo de 15,96% sobre a 
safra passada: R$ 8,46, 
2019/2020 e R$ 9,81, sa-
fra atual; no Rio Grande 
do Sul, uma redução de 
2,23%: R$ 10,31 na safra 
2019/2020, e R$ 10,08 
na safra atual; em Santa 
Catarina, acréscimo de 
1,78%: R$ 10,10 na sa-
fra passada e R$ 10,28 na 
atual. Já no Burley, hou-
ve acréscimo nos preços 
praticados até o momen-
to, nos três estados: Para-
ná, 21,07% (R$ 7,88 para 
R$ 9,54); Rio Grande do 
Sul, 15,08% (R$ 8,95 para 
R$ 10,3); e Santa Catari-
na, 10,28% (R$ 8,95 para 
R$ 9,87).

O diretor-executivo da 
Associação Brasileira da 
Indústria do Fumo (Abi-
fumo), Carlos Galant, co-
mentou sobre o proces-
so regulatório sobre os 
dispositivos eletrônicos 
para fumar (DEFs) que 
tem etapas. “Já foram re-
alizadas várias etapas e 
a próxima é reunir todo 
o material para ser feita 
uma análise técnica por 
um grupo focal. A previ-
são era de meados de ju-
nho, mas a Anvisa já deu 
sinal que não sabe se vai 
conseguir cumprir com 
os prazos. Então, esta-
mos na fase de análise 
do impacto regulatório”, 
revelou Galant. Sobre as 
reformas Administrativa 
e Tributária, Galant dis-
se que a Tributária deve 
ser apresentada em maio, 

para ser implantada em 
quatro partes. A Admi-
nistrativa será apresen-
tada em seguida.

O presidente do Sin-
diTabaco, Iro Schünke, 
apresentou os números 
da exportação em 2020, 
que finalizou em 514 
mil toneladas, totalizan-
do US$ 1,638 bilhão. Os 
principais destinos fo-
ram a Bélgica, China, Es-
tados Unidos, Indonésia, 
Emirados Árabes Uni-
dos, Turquia e Rússia. 
Em 2021, a exportação já 
atinge 134 mil toneladas, 
o que corresponde 42% a 
mais com relação ao mes-
mo período, em 2020. Se-
gundo Schünke, isso se 
deve pois, em 2020, as ex-
portações estavam mais 
lentas no primeiro se-
mestre, devido a pande-
mia. A projeção é de ex-
portar entre 2,1% a 6% 
a mais que em 2020.

Sobre as atividades da 
indústria durante a pan-
demia, Schünke, disse 
que, em 2020, a indústria 
parou duas semanas, em 
março. Depois, reinicia-
ram as atividades cum-
prindo com todos os pro-
tocolos sanitários exigi-
dos e isso continua du-
rante a safra 2020/2021. 
Sobre o Instituto Crescer 

Legal, Iro Schünke disse 
que, apesar das dificulda-
des pela pandemia da Co-
vid-19, os trabalhos têm 
sido realizados, pratica-
mente, de forma remo-
ta e, quando presencial, 
com todos os cuidados 
sanitários exigidos.

A 9ª Conferência das 
Partes (COP 9) da Con-
venção Quadro para Con-
trole do Tabaco (CQCT), 
prevista para ocorrer em 
2021, foi um dos assun-
tos da pauta. O coorde-
nador geral das Câmaras 
Setoriais, Helinton José 
Rocha, apresentou uma 
sugestão da Frente Par-
lamentar Agropecuária 
para agendar uma reu-
nião junto ao Ministério 
da Agricultura e ao Mi-
nistério de Relações Ex-
teriores para mostrar o 
impacto que algumas re-
gras impostas causaram 
ao setor, como por exem-
plo, a ampliação do con-
trabando. Romeu Schnei-
der lembrou que, mesmo 
ratificado por mais de 40 
países, o Protocolo refe-
rente ao mercado ilegal 
não conseguiu, até agora, 
cumprir com seu papel. 

As próximas reuniões 
estão marcadas para os 
dias 12 de agosto e 26 de 
outubro.

Câmara Setorial discute sobre assuntos do setor
TABACO

LUCIANA JOST RADTKE
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Cada estação do ano 
possui suas peculia-

ridades. De acordo com 
as condições climáticas, 
há meses considerados 
ideais para a produção 
de cada fruta, verdura ou 
legume. Neste período 
em que estamos, o qual 
se estende entre março e 
junho, marcado pelo ou-
tono, entre as frutas que 
melhor se desenvolvem 
estão o caqui, o figo, a la-
ranja, o abacate e o kiwi.  

Introduzido na ali-
mentação dos brasilei-
ros a partir de 1900, o 
kiwi pode ser conside-
rado uma fruta mais re-
cente do que em relação 
a outras bastante conhe-
cidas. Segundo o técni-
co da Emater/RS-ASCAR 
de Passa Sete, Elimar dos 
Santos, a fruta é originá-
ria do Sul da China, onde 
ocorre espontaneamen-
te. “A nível mundial a Chi-
na aparece como maior 
produtor da fruta segui-
do por Itália, Nova Ze-
lândia, Irã, Grécia e Chi-
le. No Brasil a introdução 
ocorreu em 1971 por se-
mentes vindas da Fran-
ça através do Instituto 
Agronômico de Campi-
nas (IAC). Aqui no Esta-
do a primeira colheita foi 
no município de Farrou-
pilha, em 1989”, contou.

Segundo o técnico, 
para produzir o kiwizei-
ro precisa-se de plantas 
masculinas e femininas, 
sendo estas últimas res-
ponsáveis pela produ-
ção do fruto. “Tecnica-
mente é recomendado 
oito plantas fêmea e uma 
planta macho para fazer 
a polinização adequada 
do pomar. Esta propor-
ção deve ser distribuída 
de forma uniforme den-
tro da área a ser cultiva-
da”, lembrou Santos.

Conforme dados da 
Emater, o município de 
Passa Sete chegou a ter 
17 hectares de kiwi há 
cinco anos. Devido a 
doenças e problemas fi-

tossanitários, bem como 
dificuldades na comer-
cialização, houve redu-
ção significativa no nú-
mero de pomares. Hoje a 
estimativa é de 7 hecta-
res destinados ao cultivo, 
num total de nove pro-
dutores. Entre as princi-
pais variedades encon-
tradas no município es-
tão Bruno, Monty e Hay-
ward, sendo as duas últi-
mas com frutos de maior 
tamanho e a primeira 
mais produtiva em qui-
los por plantas ou qui-
los por hectares.

COLHEITA
Nossa equipe de re-

portagem foi recebida 
na propriedade da famí-

lia Cândido, na localida-
de de Lajeado Sapope-
ma, junto com a exten-
sionista da Emater, Marly 
Todendi. No local, o casal 
Marcos e Jussara, desti-
nam um hectare, do to-
tal de 42 hectares da pro-
priedade, para o kiwi-
zeiro, o que totaliza 500 
pés da planta. “Nós ini-
ciamos em 2005, aí leva-
mos dois anos para plan-
tar essa área. Produzin-
do é menos da metade 
deste tempo”, contou o 
agricultor.

Na primeira produ-
ção conseguiram co-
lher 300 kg da fruta. Já 
no ano mais produtivo, 
o que ocorreu por vol-
ta de 2015, foram 11 to-

neladas. Em 2021 a ex-
pectativa é de finalizar 
a colheita totalizando 
6 toneladas. Conforme 
explica Marly, na região 
o período da colhei-
ta ocorre nos meses de 
abril e maio, quando o 
fruto apresenta um ex-
celente nível de açúcar, 
indicando sua matura-
ção. “O kiwi se adap-
ta bem aqui por conta 
das baixas temperatu-
ras”, reforçou ela.

Na propriedade dos 
Cândido, a colheita rea-
lizada entre quatro pes-
soas, iniciou em 15 de 
abril e deve seguir por 
mais duas semanas. 
Para eles, a produção 
contribui na diversifi-
cação da renda, além do 
fumo de estufa e do mel. 
Outros cultivos, como o 
milho, são para consu-
mo próprio. “Estamos 
bem assessorados pela 
Emater. Quando surge 

alguma dúvida ou para 
medir o açúcar, sem-
pre contribuem”, refor-
çaram.

Conforme o casal, o 
serviço mais difícil foi 
a montagem do pomar. 
Depois de estruturado, 
o cuidado maior é com 
a poda, o que dura em 
torno de um mês, além 
da roçada e colheita. 
Hoje, em média, o pro-
dutor está recebendo 
R$ 2,50 o quilo da fruta. 

Um problema encon-
trado no pomar da pro-
priedade e que se re-
pete em outros locais é 
um fungo de solo, o qual 
afeta o sistema vascu-
lar, impedindo a circu-
lação de seiva e causan-
do a morte da planta em 
poucos dias. “A luz no 
fim do túnel com rela-
ção a esta doença que 
causou grandes danos a 
cultura no município é 
que a pesquisa avançou 

e hoje já se sabe o agen-
te causador da doença, 
já existe produtos quí-
micos registrados para 
controle da doença bem 
como porta enxerto re-
sistente a doença”, des-
taca a Emater.

O kiwi, além do sabor 
característico, é rico em 
nutrientes, especial-
mente a Vitamina C. Por 
isso, além de ser con-
sumido in natura, vai 
bem em receitas, como 
sucos, cucas, bolos e 
até para fazer vinagre, 
como acompanhamen-
to em saladas. “É reco-
mendado na alimenta-
ção por possuir eleva-
do teor de compostos 
bioativos que funcio-
nam como antioxidan-
tes no organismo. Além 
da luteína, um compos-
to fitoquímico que au-
xilia na prevenção con-
tra o câncer, e inclusi-
ve, em doenças cardía-
cas, degeneração mus-
cular e na catarata. Pos-
sui ainda muitas fibras, 
que auxiliam na preven-
ção de doenças como 
o diabetes”, reforçou a 
extensionista da Ema-
ter, falando sobre al-
guns dos muitos bene-
fícios do kiwi. Com re-
lação a cultura, desta-
cam novas variedades, 
com polpas vermelha e 
amarela, que deve es-
tar chegando no mer-
cado num futuro bem 
próximo.

Produtores complementam renda 
com o cultivo do kiwi

>> PASSA SETE   Originária da China, fruta é cultivada por produtores rurais do município

Nathana Redin
nathana@gazetadaserra.com.br

>> Marcos e Jussara Cândido na colheita

>> Kiwi pode ser consumido in natura e em diferentes 
preparos, como sucos, cucas, bolos e geleias

FOTOS: NATHANA REDIN E RAPHAEL CAPELARI
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Amor de mãe multiplicado: 
em um abraço cabe mais que dois

>> ADOÇÃO   O Dia das Mães ganhou um signifi cado muito mais especial na vida da 
massoterapeuta Lígia Unfer

Deus chamou um anj inho e perguntou
se ele queria descer .  Ele respondeu
que sim e te escolheu como MÃE. 
A vontade de estar ao teu lado era

tanta que abriu mão das asinhas para
recomeçar engatinhando!  

Talvez por isso tenha vindo com nome
de arcanjo,  nosso Miguel .

Te amamos...
 

Parabéns Mamãe
MARINDIA 

pelo teu 
1° dia das Mães!

 
Miguel Augusto

 e Jorge

Feliz Dia das Mães !

                        Mãe Eugênia!
 

Somos gratos por
tudo o que a

senhora sempre
faz por nós,

por todo amor e
toda a dedicação!

Obrigado por
nos conceber,

criar e guiar pela
vida inteira e principalmente

por nos acalentar quando
mais precisamos.

Te amamos muito, Jussara, Jóice e Fábio.

Não existem palavras
suficientes para

expressar nosso amor 
e gratidão por ti,

sabemos que não foi
nada fácil nos criar

sozinha. Obrigada por
sempre nos apoiar e
estar ao nosso lado.
Temos um imenso
orgulho de ti e te

amamos além do céu!
Para aquela que é

nossa inspiração diária,
 
 

Das filhas Carol e
Carine e das netas
Luiza e Alice.

Mãe Iria!

Das fifif lhas Carol e
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Especial Dia das Mães

Assim como para 
muitas mulheres, 
Lígia Unfer sonha-

va desde a infância com 
o dia em que se tornaria 
mãe. Em seus planos esta-
vam uma gravidez até os 
25 anos de idade e a ado-
ção de uma criança. O de-
sejo da jovem fora sem-
pre compartilhado com o 
namorado, hoje marido, 
Marlon Unfer. Juntos des-
de 2003, o casal que com-
partilha o amor pelo tra-
dicionalismo e os animais, 
resolveu anos mais tarde 
aumentar a família. 

Após algumas tentati-
vas e exames, há aproxi-
madamente doze anos, 
na impossibilidade de en-
gravidar, o desejo da ado-
ção foi ganhando forma. 
“Eu sempre quis ter filho 
adotivo. Na minha infân-
cia tive uma colega que 
era filha adotada e na es-
cola muitas vezes tra-
ziam esse assunto à tona, 
no meio daquelas discus-
sões de crianças. Eu não 
entendia e uma vez per-

guntei para minha mãe 
o que era adoção. Ela me 
explicou, falando que era 
quando uma família aco-
lhia uma criança, que só 
não era gerada na bar-
riga da mãe. Então falei 
para ela: quando crescer 
vou ter um filho meu e um 
adotado. Minha intenção 
sempre foram dois”, con-
tou Lígia.

Antes de ingressar no 
processo de habilitação 
para a adoção, contudo, 
Lígia e Marlon já tinham 
alguém tomando o pos-
to de sobrinha/afilhada 
e que se tornou filha do 
coração, a pequena Anne 
Luize. Ela foi uma das in-
centivadoras, mesmo que 
indiretamente, para que o 
casal realizasse o sonho 
da adoção, pois a menina 
queria um companheiro 
para as brincadeiras.

Entre a primeira vez 
que demonstraram inte-
resse na adoção e a che-
gada de novos integrantes 
à família, o tempo de es-
pera, como nos fala Lígia, 
foi de aproximadamente 
uma década. Há mais ou 
menos cinco anos, o ca-
sal ingressou novamen-

te com a solicitação para 
buscar a habilitação e ten-
tar o nome na lista de pes-
soas aptas a adotar. “De-
pois disso, em dois anos 
e meio, mais ou menos, 
conseguimos realizar o 
sonho”, enfatizou ela. O 
tempo de espera varia, 
especialmente de acordo 
com as características do 
perfil que que cada casal/
pessoa deseja para ado-
ção. No caso da família 
Unfer, deixaram o perfil 
mais aberto, com a possi-
bilidade da acolhida de ir-
mãos e idade mais abran-
gente.

O TELEFONEMA 
DA VIDA
Foi em 26 de abril de 

2019 a ligação que muda-
ria a vida deles. “Lembro 
bem. Estava com minha 
sogra e a Anne indo em 
direção ao centro. Tinha 
uma carreta manobrando 
no asfalto, parei no Posto, 
liguei o alerta e meu tele-
fone tocou. Estava parada, 
então eu atendi. Pensei: 
‘Do fórum’? Não me veio 
na hora o que poderia ser. 
Até falei para minha so-
gra: ‘Meu Deus, estão me 

ligando do fórum?’ Bem 
desconfiada. Foi quando 
a escrivã me disse que ti-
nha dois pacotinhos para 
mim de presente de Dia 
das Mães”, recordou a 
massoterapeuta, bastan-
te emocionada.

Lígia não conseguia 
acreditar no que havia 
acabado de ouvir e desan-
dou a chorar. A sogra e a 
afilhada ficaram assusta-
das. Foi quando ela comu-
nicou a elas: “Ligaram do 
fórum para a gente subir 
lá”. Em questão de pou-
cos minutos Lígia e Mar-
lon chegaram ao Juízado 
da Infância e Juventude. 
No local ficaram saben-
do em detalhes da dispo-
nibilidade de não apenas 
uma, mas duas crianças 
para adoção. 

A ansiedade era tanta 
que acreditavam no mes-
mo dia poder levar as 
crianças para casa. “Achei 
que já iria sair de lá com 
meus filhos embaixo do 
braço. Mas ainda preci-
saríamos passar por um 
período de adaptação, 
o mais difícil, porque as 
crianças estão esperan-
do também”, disse Lígia. 

O primeiro encontro 
foi emocionante. “Quan-
do chegamos na Casa de 
Passagem, no horário 
agendado para a visita, o 
maiorzinho veio corren-
do com os braços aber-
tos e disse: ‘tu que vai ser 
a minha mãe?’ Eu choro 
cada vez que lembro des-
sa cena. O menor era mais 
quietinho, não entendia 
muito”, recordou.

Daquele dia em diante 
a responsabilidade seria 
maior, mesmo que por al-

gumas semanas fosse ain-
da o período de aproxi-
mação, determinado pelo 
juiz. “É o período mais 
complicado, sem dúvidas. 
Nós, que seremos os pais, 
estamos preparados para 
recebê-los, mas eles já es-
tavam com medo de que 
seria para sempre assim, 
de visitá-los, mas não le-
vá-los para nossa casa. 
Aquela questão de ‘vão 
ser nossos pais, mas só vi-
rão nos visitar’, foi difícil”, 
enfatizou.

Nathana Redin
nathana@gazetadaserra.com.br

>> Lígia e os pequenos Pedro e Guilherme

NATHANA REDIN
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Tu é aquela que nos deu a
vida, amor, cuidado, que

corrige nossos erros, nos dá
conselhos e muito apoio.

Muito obrigada por ser essa
mãe incansavelmente

amorosa!

TE AMAMOS MUITO
DONA ERENI

Dos filhos Juliano Morais 
e Omero Junior 

Mãe Angela!
Mais do que uma

 singela homenagem, 
você merece todo o

nosso amor e dedicação.
Obrigado por ser essa
mãe super carinhosa.

Nosso coração 
é todo seu, te amamos!

 
 

Das filhas Emily e Lívia e
esposo Laerson.

A data que vai ficar 
marcada para sempre 
na vida de Lígia e Mar-
lon será 8 de maio de 
2019. O dia em que pu-
deram levar às crian-
ças para casa e os re-
ceberam com todo 
amor e alegria. Naque-
la mesma semana, em 
12 de maio, o Dia das 
Mães ganhou novo sig-
nificado, foi o primeiro 
com Pedro Antônio e 
Guilherme Luiz preen-
chendo o lar com suas 
peripécias de crianças.

A adaptação inicial, 
contudo, não foi tão 
simples. “Foi cansa-
tivo, muda toda a ro-
tina,  tu estás acos-
tumado de uma for-
ma e de repente isso 
muda. Comparo sem-
pre a uma gravidez. 
Ela dura nove meses. 
Se descobre nos pri-
meiros meses, logo de-
pois já se sabe o sexo 
e tem este período 
para te adaptar, com-
prar roupa, se prepa-
rar para a chegada. Na 
adoção a gente sempre 
imagina que vai demo-
rar, mas como não co-

loquei sexo, nem ida-
de, não podia comprar 
uma roupa, não tinha 
como me programar. 
Tivemos duas sema-
nas para correr atrás 
de tudo, até porque 
eram dois. Minha gra-
videz foram 15 dias”, 
contou Lígia.

Além disso, a adap-
tação para as crianças 
foi o mais complexo. 
A mudança de vida e 
tudo o que isso acar-
reta, despertou neles 
momentos de rebel-
dia, de temperamento 
difícil, em casa e na es-
cola. “Foi todo um pro-
cesso até que eles en-
tendessem que é com 
amor, carinho que se 
conquistam as coisas, 
que ninguém gosta 
de criança chata. Mas 
isso passou, agora está 
bem mais tranquilo”, 
disse a mãe, acrescen-
tando que eles não sa-
biam receber nem re-
tribuir afagos, como 
abraços,  bei j inhos. 
“Eles estão entran-
do no nosso ritmo, já 
estão acostumados 
com o nosso sistema, 

aprenderam a convi-
ver em família”, refor-
çou.

O despertar do sen-
timento materno fez 
com que Lígia, na épo-
ca com 33 anos, se tor-
nasse super proteto-
ra. “Sabe galinha cho-
ca? Era eu. Todo mun-
do queria ajudar de al-
guma forma, e eu acha-
va que precisava ser 
tudo comigo, queria 
dar conta de tudo. Aos 
poucos isso foi mudan-
do de alguma forma”, 
falou.

G u i l h e r m e ,  a l é m 
dos cuidados que toda 
criança necessita, nas-
ceu com problema res-
piratório, o que exi-
giu do casal, nos pri-
meiros momentos, um 
reforço especial nes-
ta área. Passados dois 
anos, os irmãos cres-
cem recebendo todo 
carinho e amparo ne-
cessários às suas ida-
des, Pedro com 7 anos 
e Guilherme com 5. 
Eles têm como com-
panheira para caval-
gadas e outras ativida-
des, a quem chamam 

de irmã, Anne Luize.
Para quem deseja 

se tornar mãe/pai, Lí-
gia reforça que é preci-
so se questionar e ter 
certeza sobre a deci-
são: “O amor supera 
qualquer outra ques-
tão. Adote para ter um 
filho, para dar amor, 
carinho, sem distin-
ção. Tu criar um filho, 
biológico ou não, é sa-
ber levar no caminho 
firme, tanto quanto no 
caminho do carinho”.

O Dia das Mães, co-

memorado neste do-
mingo, será novamen-
te especial. “Me sinto 
muito mais completa. 
A nossa recepção em 

casa quando chegamos 
é sempre numa grita-
ria, “mãe, mãe, pai, pai, 
pai. São os nossos xo-
dós”, completou Lígia.

Mãe Salete
Ser mãe é mais do que
gerar, é estar sempre

disposta a emprestar a
fortaleza e o aconchego de

seus braços.
 Nada é mais verdadeiro

que o seu amor.
 

Obrigado mãe, por tudo!
Te amo muito!

Com amor, seu filho Régis.

NASCE UMA FAMÍLIA

>> A vida do casal Lígia e Marlon Unfer se tornou ainda mais completa

ARQUIVO PESSOAL
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Mamãe Gabriela!!!
Fomos abençoados por 

Deus por ter uma pessoa tão 
maravilhosa como você ao 

nosso lado.
Você é tudo para nós.

Te amamos muito dos filhos 
Rômulo e Bernardo e  

esposo Júnior

Deus escolheu a melhor pessoa do  
mundo para ser 

 nossa Mãe!
Você é, e sempre será a melhor  

mãe do mundo.
Você é tudo para nós.

Te amamos muito  
dos filhos Heitor e Estela,  

e do esposo Édison

Mamãe, Kassiane!!!

Mamãe Kemilly!!!
Feliz Dia das Mães!

Deus escolheu a  
melhor pessoa do  

mundo para ser minha 

MÃE.
Te amamos com carinho 
da filha Ketlyn e Laura, e 

esposo Diego

FELIZ DIA DAS 
MÃES!!

Parabéns a todas as mães 
pela passagem desta data 

especial.

Indi
Consultora Natura

51 9 8504-2893

Mamãe Eveline!!!
Teu carinho, teu exemplo, tua 

dedicação e amor nos transforma.
Nos deixa apaixonados pela pessoa 
que você és. Se fosse uma fl or, seria 
rosa. Se fosse uma estrela, seria a 

mais brilhante. Se fosse jóia, seria a 
mais rara.

TE AMAMOS! Beijo especial do fi lho 
Alberto e esposo Jones.

Aos 41 anos, a 
secretária Fla-
viana dos San-

tos sonha em ser mãe 
novamente. Com um fi-
lho prestes a completar 
23 anos, de uma gravi-
dez aos 18 anos de ida-
de, ela guarda este dese-
jo antigo como algo que 
espera realizar em bre-
ve. “Adotar sempre foi 
algo que tive dentro de 

mim. Gostaria de fazer 
a diferença no mundo, 
ajudando uma ou mais 
crianças, se eu puder um 
dia”, destacou. 

Para Flaviana o sen-
timento que uma crian-
ça pode transmitir é ca-
paz de transformar vi-
das, tornar as pessoas 
mais maduras. Há pou-
cos anos ela tentou en-
gravidar novamente, 
mas teve complicações 
que a impossibilitaram 
da gestação. “Sempre 
sonhei em poder ajudar 

uma criança que preci-
sa de mim, que precisa 
de amor, de um lar. Sin-
to que neste momen-
to da minha vida as coi-
sas estão se conciliando 
para que isso aconteça”, 
reforçou.

O desejo se tornou 
ainda mais forte quando 
buscou mais informa-
ções sobre o processo 
para habilitação da ado-
ção. “Ser mãe represen-
ta um sentimento mui-
to grande, de amor, de 
gratidão, de troca, é um 

sentimento único, que 
a gente não sabe expli-
car, só sentir. Acho que 
quando for o momento, 
que eu ver essa crian-
ça, vou ter certeza que 
é para mim. Que Deus 
enviou para mim para 
completar a minha vida, 
a vida dela. Acredito que 
cada um tem sua histó-
ria para cumprir aqui, e 
eu sinto que está na mi-
nha vida fazer isso, po-
der amar uma crian-
ça que precisa de mim”, 
frisou.

O jovem Lucas, filho 
biológico de Flaviana, 
segundo ela, deseja mui-
to ter um irmão. “Ele 
gosta muito de criança, 
tenho certeza que vai se 
apaixonar tanto quanto 
a gente, eu e meu ma-
rido. Essa criança vai 
ser muito bem recebi-
da, é bastante desejada”, 
acrescentou ela.

Hoje com 41 anos, 
Flaviana aguarda o dia 
em que poderá tornar 
o sonho da maternida-
de real novamente. En-
quanto isso o tempo é 
de espera, o que por ve-
zes se torna angustian-

te, pois quer aproveitar 
com disposição todas as 
fases da vida da criança, 
com a adoção sendo efe-
tivada. “Engravidei mui-
to cedo e naquela época 
foi difícil, meu filho teve 
problemas de saúde, a 
gente não pode curtir 
muito. Agora me sinto 
bem mais madura, pre-
parada para a materni-
dade”, ressaltou.

Segundo ela é preci-
so ter paciência: “Deus 
programou para a vida 
da gente a hora certa, 
no tempo certo colocar 

aquele ser, aquela pes-
soa especial na nossa 
vida. Sei que a espera é 
difícil, causa ansiedade, 
mas que tem algo bom 
lá na frente. Esperança. 
É isso, esperança que vai 
acontecer. No tempo de 
Deus, Ele é quem sabe”.

Pa ra  q u e m  a s s i m 
como Flaviana quer tor-
nar-se mãe ou pai ado-
tivo, saiba que além de 
amor é preciso seguir 
os passos legais e aguar-
dar a decisão do Juíza-
do sobre a habilitação 
da adoção.

O SONHO DA ADOÇÃO
Nathana Redin
nathana@gazetadaserra.com.br

ARQUIVO PESSOAL

>> Flaviana com o filho biológico, Lucas, em uma recor-
dação de infância. Em 2021 ele completa 23 anos de idade
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Mãe é sabedoria e força.
É a expressão viva do amor.

Fel iz Dia das Mães!

“QUERO ADOTAR! COMO DEVO PROCEDER?”
Além de exis-

tir  o desejo 
pela adoção e 

a decisão ser tomada 
com maturidade, al-
guns requisitos bási-
cos precisam ser aten-
didos para que um ca-
sal (heterossexual ou 
homossexual) ,  uma 
mulher ou um homem 
se tornem pais adoti-
vos. Conforme a Chefe 
do Cartório do Juizado 
da Infância e Juventu-
de da Comarca de So-
bradinho, Ana Paula 
Scheuermann, a idade 
mínima para se habi-
litar à adoção é de 18 
anos, independente-
mente do estado civil. 
Deve ainda ser obser-
vada uma idade míni-
ma de 16 anos de di-
ferença do adotan-
te para a criança ado-
tada.

Para todas as pes-
soas o processo é o 
mesmo. Havendo o in-
teresse,  o primeiro 
passo é manifestar o 
desejo de adotar, jun-
to ao Juízado da Infân-
cia e Juventude da co-
marca onde reside (em 
Sobradinho, adjunto 
a 2ª Vara Judicial) e 
preencher um pré-ca-
dastro on-line no site 
do Conselho Nacional 
de Justiça, através do 
link https://www.cnj.
jus.br/sna/indexPre-
cadastro.jsp. 

Ao efetuar o pré-
- c a d a s t r o ,  o ( s ) 
pretendente(s) serão 

orientados de como 
proceder, terão opor-
tunidade de ter escla-
recidas dúvidas e lista-
dos quais os documen-
tos necessários para 
ingressar no pedido 
de habilitação (docu-
mentos pessoais, an-
tecedentes criminais 
e judiciais). Durante 
a pandemia os aten-
dimentos estão sendo 
feitos em regime dife-
renciado, via remota 
ou eletrônica. Os in-
teressados podem en-
viar e-mail para frso-
bradinjij@tjrs.jus.br 
que o Cartório do Jui-
zado da Infância irá es-
clarecer as dúvidas e 
procedimentos.

Após reunir a docu-
mentação e entregá-
-la ao Juízado, o pro-
cesso é instaurado ele-
tronicamente e se tem 
início as tramitações 
legais, que ocorrem 
em segredo de justiça. 
Para que uma pessoa/
casal seja considera-
do apto a adotar, pas-
sará por uma série de 
etapas, uma vez que o 
processo é regido pelo 
Estatuto da Criança e 
Adolescente (ECA). O 
juiz somente concede-
rá habilitação aos re-
querentes após passa-
rem por todas as eta-
pas. Entre elas está a 
avaliação psicossocial, 
na qual profissionais 
da área de Assistên-
cia Social e Psicologia 
realizam uma visita a 

família do postulante 
e elaboram um laudo 
que servirá de subsí-
dio para a decisão do 
Juiz da Infância e Ju-
ventude. Nesta etapa 
são analisadas as con-
dições do postulan-
te proporcionar uma 
vida digna à criança, o 
qual não leva em conta 
exclusivamente a ren-
da, uma vez que pobre-
za não é impeditiva de 
adoção. 

Com a sentença pro-
ferida pelo juiz habi-
litando o requeren-
te,  este(s) será(ão) 
incluído(s) no Cadas-
tro Nacional de Ado-
ção (CNA). A partir 
deste momento os ha-
bilitados aguardam na 
fila, com chamada em 
ordem cronológica e 
de acordo com o perfil 
da criança/adolescen-
te que desejam ado-
tar (com característi-
cas como idade, sexo, 
raça, situação de saúde 
e possibilidade de ado-
tar irmãos). Por se tra-
tar de uma lista nacio-
nal, o requerente pode 
optar por regiões pró-
ximas de sua residên-
cia ou incluir outros 
Estados do país. Ha-
vendo disponibilida-
de de criança/adoles-
cente em outro local, 
o postulante deve ar-
car com os custos de 
deslocamento e aco-
modação durante o pe-
ríodo de aproximação, 
uma das últimas eta-

pas para ser efetivado 
o processo de adoção.

Quando da compa-
tibilidade de perfis, o 
Juizado entra em con-
tato com os requeren-
tes para este perío-
do de aproximação, 
que é quando a famí-
lia/indivíduo conhe-
cerá a criança ou ado-
lescente. Com o inte-
resse mantido, se tem 
início o estágio de con-
vivência, com duração 
de seis meses. Se tudo 
ocorrer bem, a guarda 
provisória é expedi-
da e os habilitados in-
gressam com processo 
de adoção. Na fase fi-
nal o juiz concede aos 
adotantes a condição 
de pais e é feito um 
novo registro de nas-
cimento, sem qualquer 
informação sobre a fa-
mília biológica.

Segundo Ana Pau-
la, a ligação feita para 
contar à pessoa habili-
tada sobre a disponibi-
lidade de uma criança/
adolescente para ado-
ção, costuma ser mui-
to emocionante. “É a li-
gação da vida dessa(s) 
pessoa(s)”, reforça a 
Chefe do Cartório do 
JIJ. Na Comarca de So-
bradinho são realiza-
dos em média, duas ou 
três adoções por ano. 
A responsável ressalta 
que o processo é feito 
de forma gratuita, sem 
necessidade de acom-
panhamento advoca-
tício. Toda a tramita-

ção ocorre diretamen-
te com a justiça. Em re-
lação ao tempo de es-
pera, a servidora diz 
que varia em razão do 
fluxo de crianças ha-
bilitadas para adoção. 
Ainda, quanto mais es-
pecíficas as caracte-
rísticas descritas por 
quem deseja adotar, 
mais tempo pode levar. 

De acordo com a 
Chefe do Cartório do 
Juizado da Infância, a 
adoção é a última pos-
sibilidade. O Estatuto 
da Criança e do Ado-
lescente (ECA) preco-
niza a reinserção da 
criança na família ou 
que a mesma perma-
neça sob cuidados da 
família de origem (ou 
então quando entre-
gue voluntariamen-

te à adoção, por meio 
do programa de entre-
ga responsável). So-
mente se esvaindo es-
tas possibilidades, a 
criança entrará para a 
lista nacional de ado-
ção. Esta é uma das 
razões para que algu-
mas pessoas demo-
rem anos para efetivar 
a adoção. Em Sobradi-
nho alguns casos che-
gam a dez, doze anos. 
Outro motivo, o prin-
cipal deles, se dá em 
função das caracterís-
ticas selecionadas por 
quem deseja adotar, na 
hora em que preenche 
o cadastro. O perfil de-
sejado, em muitos ca-
sos, não condiz com a 
realidade das crianças 
que estão disponíveis 
para adoção.

Devido ao ataque hacker ao judiciário gaú-
cho, o qual deixou arquivos corrompidos, con-
tas invadidas e atrasos processuais, não con-
seguimos obter junto a 2ª Vara Judicial de So-
bradinho mais informações sobre dados esta-
duais e regionais atualizados de pretendentes 
habilitados na fila e crianças que aguardam 
em abrigos. Em Sobradinho, a Casa Regional 
da Criança São Nicolau, a qual conta com uma 
rede de proteção e é mantida pelo poder Exe-
cutivo dos municípios que compreendem a 
comarca, recebe crianças e adolescentes, em 
maioria que estão em processo de reinserção 
em suas famílias. No momento não há nenhu-
ma criança apta para adoção no município. “A 
adoção é um ato de amor. Quem tem esse de-
sejo sinta-se sem medo ou vergonha de procu-
rar o Juízado”, completou Ana Paula. 

No Brasil, de acordo com relatórios do Ca-
dastro Nacional de Adoção (CNA), 5.003 crian-
ças estão aptas para adoção. Já o relatório de 
pretendentes, pessoas habilitadas para ado-
tar, soma 33.215 pessoas. Fonte: CNJ
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Mãe Diana!!!
Agradeço a Deus por você existir a fazer parte de 
nossas vidas, você é a principal razão de nossas 
vitórias e conquistas. Obrigada mãe por ser essa 
mulher admirável, guerreira e digna, que a cada 
dia nos ensina com seu exemplo. Obrigada pelo 

seu abraço, que  
protege e fortalece, 

pelo seu coração cheio 
de amor e  

compreensão.
FELIZ DIA DAS 

MÃES!!!
Para a Vó Adriane e 

Celi e a nona Aurora.
AMAMOS MUITO 

VOCÊS
com carinho Matheus

e Carlos

Rua Capitão Paulino Billig, 347
Fone: 51 9 9803-1183 

Arroio do Tigre

Feliz Dia das Mães, Viviane!!!
Temos muito orgulho de você por 

todas as conquistas até aqui e pelas 
muitas outras que virão.

Amamos você.
De seu esposo Alceu e fi lhos Kélvin 

Luan e Breno Ariél

Mamãe Adriani!!!
Você transmite carinho, aconchego  

e afeto em cada abraço.
Mostra atenção e ternura a cada palavra.

Alegria e descontração pelo sorriso.
Você é a expressão plena do amor.

Você é tudo para nós.
Nós te amamos muito.

De seu esposo Luciano e filho Pedro Lucas.

Mãe é amor infinito e incondicional, é pessoa que 
preenche qualquer espaço no nosso coração, mas 

que ninguém jamais poderá substituir.
Feliz Dia das Mães! 

 TE AMAMOS!!!  Théo e Rian Lopes

Mamãe Ezequiéli Scota

"Você é a espera na
janela

A ave que vem de
longe tão bela

A esperança que
arde em calor

Você é a tradução do
que é o AMOR."

Mãe Carine

Obrigada por ser esse exemplo
de mulher e mãe maravilhosa!

Te amamos muito, tua filha
Clara e marido Edson.

"

"

De toda tua família, que te AMA muito!

Feliz Dia das Mães!

Mãe Dirce

Com amor, 
Maico Luiz Morsch e Camila Morsch. 

Feliz Dia das Mães!
 

 
Um amor mais forte que tudo,

mais obstinado que tudo, 
mais duradouro que tudo,
somente o amor de mãe.

 
Obrigada por também ser

 o nosso tudo!
 

Te amamos muito, 
AIRTON, LUIZA e ALICE

Mãe Carine,

Mãe Roze

Você é a grande luz que rege nosso lar. 
Obrigada por sempre ser você! 

Te amamos muito! 
 
 

Morgana, Rosana e Moacir
Feliz Dia das Mães!
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A  Ad m i n i s t ra ç ã o 
Municipal de Lagoa 
Bonita do Sul duran-
te o mês de abril reali-
zou o projeto “Eu Amo 
Lagoa Bonita do Sul”, 
em comemoração ao 
aniversário do muni-
cípio que ocorreu no 
dia 16 de abril, quan-
do completou 25 anos 
de emancipação e 21 
anos de administração 
política.

A  Ad m i n i s t ra ç ã o 
Municipal, através da 
Secretaria de Educa-
ção, Cultura e Despor-
to, promoveu a esco-
lha do slogan do mu-
nicípio, onde todos os 
alunos da rede muni-

cipal e estadual foram 
convidados a escrever 
uma frase relatando o 
seu carinho e admira-
ção por Lagoa Bonita. 

Na tarde da sexta-
-feira, 30 de abril, a Co-
missão Municipal reu-
niu-se para escolher a 
frase que será o slogan 
da Administração Mu-
nicipal. A frase escolhi-
da foi com o codinome 
Lara Croft: “Inovação, 
trabalho e resultado!”. 
Essa frase foi escrita 
pela aluna Emanoe-
la de Castilhos Couto 
do nono ano da EMEB 
Rainha dos Apósto-
los, que acompanha-
da da mãe, Maria Ade-

lina Castilhos, retirou 
sua premiação junto 
ao Centro Administra-
tivo na segunda-feira, 
3 de maio. 

A  Ad m i n i s t ra ç ã o 
Municipal agradece 
a participação de to-
dos e parabeniza alu-
nos e professores pelo 
trabalho significativo 
que realizaram atra-
vés das atividades pe-
dagógicas não presen-
ciais, apresentando as 
características e histó-
ria do município.

O prefeito Luizinho 
Fagundes parabeniza 
todos os envolvidos no 
projeto “Eu amo Lagoa 
Bonita”, destacando a 

importância do traba-
lho que  desenvolve-
ram, marcando essa 
data histórica, o ani-

versário do município. 
“Parabenizo também a 
aluna Emanoela pela 
linda frase: ‘Inovação, 

trabalho e resultado’ 
que irá nos represen-
tar a partir de agora”, 
disse.

“Inovação, trabalho e resultado” é novo slogan do município

No sábado, dia 1º de 
maio, a Administra-

ção Municipal de Lagoa 
Bonita do Sul, através 
da Secretaria de Saúde, 
deu andamento a mais 
uma etapa de imuniza-
ções contra a Covid-19.

Foram vacinados os 
pacientes de acordo com 
doenças crônicas existes 
com idades acima de 54 
anos, comprovada pelo 
atestado médico, sen-
do que o Dr. Glower está 
acompanhando e fazen-
do os atestados. 

De acordo com a en-
fermeira chefe da sala 
de vacinas, Maria Cris-

tina Chiapinotto, para 
essa etapa da vacinação, 
Lagoa Bonita do Sul re-
cebeu 75 doses. Segun-
do ela, é o trabalho em 
equipe que faz a diferen-
ça na organização da va-

cinação.
O vice-prefeito e se-

cretário de Saúde, Leo-
nir Francesquet, ressal-
ta a importância dos tra-

balhos que vem sendo 
realizados, onde todas 
as Secretarias estão em-
penhadas para superar 
e vencer esse momento. 

“Nossa gratidão também 
a todos que estão con-
tribuindo e doando um 
alimento para a campa-
nha Doe Alimentos que 

a Administração Muni-
cipal aderiu visando be-
neficiar famílias carentes 
do município”, destacou 
Francesquet.

Segue imunização contra a Covid-19

Na terça-feira, dia 4 
de maio, o vice-prefei-
to de Lagoa Bonita do 
Sul,  Leonir Frances-
quet, acompanhado do 
secretário de Agricul-
tura e Meio Ambiente, 
Paulo Munir Cerenti-
ni, e do vereador Eze-
quiel Tavares, estive-
ram na Câmara de Ve-
readores de Sobradi-
nho, onde houve a for-
malização da entrega 
da emenda parlamen-
tar do deputado Hei-
tor Schuch, no valor 
de R$ 1,5 milhão para 
a construção do Centro 
de Atendimento Espe-
cializado em Telemedi-
cina do Centro Serra e 
Vale do Jacuí, que será 
construído em Sobra-

dinho, às margens da 
ERS-400 no Acesso Ar-
thur Lopes.

Também foram con-
f irmadas mais  duas 
emendas pelo deputa-
do Heitor Schuch para 

o município de Lagoa 
Bonita do Sul, uma no 
valor de R$ 130 mil 
para aquisição de um 
veículo para transporte 
de pacientes e equipa-
mentos para a unidade 

básica de saúde e outra 
no valor de R$ 100 mil 
para custeio de despe-
sas na área de saúde. 

Os  parlamentares 
agradeceram ao de-
putado pelas emen-

das destinadas à re-
gião que beneficiarão 
várias áreas. “A obra 
do Centro de Atendi-
mento Especializado 
irá trazer inúmeros be-
nefícios, evitando que 

os pacientes se deslo-
quem para outras cida-
des do Estado em bus-
ca de atendimentos”, 
ressalta o vice-prefei-
to e secretário de Saú-
de, Leonir.

Lagoa Bonita recebe recursos na área da saúde
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Resumo da 16ª Sessão Ordinária (03/05/2021)
Os vereadores de Sobradinho estiveram reunidos na última segunda-fei-

ra, 03, às 18h, na 16ª Sessão Ordinária do ano. Em pauta três Projetos de 
Lei do Executivo e um Projeto de Lei do Legislativo. Confira os Projetos:

Projetos aprovados por unanimidade
PROJETO DE LEI 01 DO PODER LEGISLATIVO de autoria do Ver. Julio Miguel 

Nunes Vieira que altera o art. 1º §3º da Lei Municipal 4.727/20 que dispõe 
sobre o pagamento de honorários advocatícios de sucumbência aos pro-
curadores do município de Sobradinho/RS, fixa critérios para rateio desses 
valores e dá outras providências. Na justificativa o vereador destaca que o 
objetivo é que a distribuição seja igualitária entre todos os procuradores 
municipais legalmente habilitados, dos valores que ingressarem no Muni-
cípio em caráter de honorários advocatícios fixados em arbitramento, acor-
do ou de sucumbência, nas causas em que for parte vencedora o Municí-
pio de Sobradinho, suas autarquias e fundações públicas. 

PROJETO DE LEI 32/2021 DO PODER EXECUTIVO que autoriza o Executi-
vo Municipal abrir Crédito Suplementar no Orçamento de 2021, Lei Munici-
pal nº 4746 de 08/12/2020 no valor de R$ 10 mil. Segundo o Executivo com 
esse crédito será possível repassar uma subvenção de R$ 30 mil que serão 
utilizados na aquisição de equipamentos e/ou na manutenção de veículos 
e instalações. Segundo o Executivo com esse crédito será possível repassar 
uma subvenção de R$ 30 mil que serão utilizados na aquisição de equipa-
mentos e/ou na manutenção de veículos e instalações.

PROJETO DE LEI 33/2021 DO PODER EXECUTIVO que autoriza o município 
de Sobradinho a celebrar termo de cooperação com a empresa Rio Grande 
Energia -RGE, visando à regularização do Projeto “Arborização + Segura” e 
dá outras providências. Caso o Projeto de Lei seja aprovado pelos vereado-
res será possível, de acordo com o Executivo, a poda e manutenção das ár-
vores que se encontram com potencial necessidade de substituição em ra-
zão do risco à população e a rede elétrica. O prefeito destaca na justificati-
va do Projeto que o Termo de Cooperação é a melhor forma de reparar a 
situação de comprometimento da rede elétrica por falta de podas que es-
tão em eminente risco de provocar acidentes. 

Pedido de vistas do Vereador Janderson Dias Nunes - Berê
Projeto de Lei 34/2021 que autoriza o Executivo Municipal a contratar 

temporariamente, sem concurso público, em caráter excepcional de inte-
resse público, para atender situação de emergência, junto a Secretaria Mu-
nicipal de Saúde, e ao Programa Estratégia de Saúde da Família - ESF, 01 Ci-
rurgião Dentista, 01 Médico, 01 Psicólogo, 02 Técnicos em Enfermagem, 02 
Enfermeiros e 04 Agentes Comunitários de Saúde. A administração munici-
pal salienta a necessidade de contratação em virtude da Pandemia do Co-
vid 19 e da grande demanda de atendimentos.  

Moção de Reconhecimento
Foi aprovada uma Moção de Reconhecimento de autoria da vereadora 

Iava Larissa Trevisan à Rádio Sobradinho pelos seus 64 anos de atividade. A 
parlamentar destaca que a emissora sempre prezou pelo trabalho em prol 
das comunidades, disponibilizando entretenimento e informação de con-
fiança na região Centro Serra. Ainda estendeu congratulações aos 32 anos 
da Rádio Jacuí FM comemorado no dia 1º de abril.

Demais proposições
PEDIDO DE INFORMAÇÃO nº 28/2021 do Ver. JANDERSON DIAS NUNES: 

Que o Executivo informe quais os imóveis a prefeitura ajuda custear os 
aluguéis, quem recebe esse valor e para qual função estão sendo usados. 

INDICAÇÃO nº 25 da Ver.ª IAVA LARISSA TREVISAN: Que o Poder Executi-
vo estude a possibilidade de nomear a praça pública que está em constru-
ção, próximo ao ginásio de esportes, situado na Rua Princesa Isabel, bair-
ro União, com o nome de Elisangela Dias Felicio. “Tozi” como popularmen-
te era conhecida estava envolvida em diversas atividades na comunidade 
do bairro União, sempre disposta a ajudar a todos. Dar o seu nome a praça 
de sua comunidade é a forma que o executivo municipal pode utilizar para 
respeitar a memória desta cidadã incrível.

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 73/2021 do Ver. JANDERSON DIAS NUNES: 
Que o Executivo Municipal através do setor competente realize o alarga-
mento e o cascalhamento na estrada entre a Linha Rubert e a Linha Her-
val, desde a cascalheira da prefeitura até a chácara em frente a proprieda-
de de Éder Librelotto.  

REQUERIMENTO 02 do Ver. JULIO MIGUEL NUNES VIEIRA: Que o Poder 
Executivo informe a relação das 10 empresas que mais pagam ICMS e das 
10 empresas que mais pagam ISS no município.

Acesse www.camarasobradinho-rs.com.br ouça na íntegra as Sessões, 
confira notícias, detalhes dos projetos e proposições apresentadas, legisla-
ção municipal e gestão administrativa da Câmara, entre outras informações.

Você pode acompanhar o andamento dos Projetos na aba “Atividades Le-
gislativas - Projetos” na página inicial do site da Câmara, lá também é pos-
sível acessá-los na íntegra.

A próxima Sessão Ordinária ocorre na próxima segunda-feira, 10 de maio, 
às 18h, com transmissão ao vivo pela página oficial da Câmara no Face-
book. O TEXTO E O TEOR DAS PROPOSIÇÕES SÃO DE RESPONSABILIDADE 
DE CADA VEREADOR.

CÂMARA MUNICIPAL DE 
VEREADORES DE SOBRADINHO

* 11/11/1945
† 08/05/2000

HOMENAGEM

ACELIO 
KOBS

* 23/10/1927
† 09/05/2012

ELY ERMA 
KOBS

   As pessoas passam, mas os seus valores ficam. Os 
hábitos mudam a cada dia, mas a essência do calor 
humano ainda permanece no meio de nós. 
   Surgem dúvidas, certezas, problemas e soluções, 
ainda assim, neste mundo estranho e em constan-
te mudança das pessoas que amamos. 
   Jamais os esqueceremos, mesmo que não este-
jam perto, nos corações estaremos sempre juntos, 
unidos pelo carinho, pelas lembranças e pelo bem 
que vocês representam para nós. 

Nossas eternas saudades.
De todos os seus familiares. 

Descansem na Paz do Senhor!

DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 011/2021
RATIFICA

O Prefeito Municipal de Lagoão no uso das atribuições que lhe con-
fere o cargo, RATIFICA a Dispensa de Licitação n° 011/2021 que visa a 
Contratação de empresa para Fazer o Revestimento da quadra da EMEF. 
BARÃO DO RIO BRANCO Material utilizado será de 33 m³ de Concreto 
Usinado FCK 25 MPA, sendo vencedoras a empresas: FF SIGNOR USINA-
DOS LTDA CNPJ 20.893.169/0001-25 ATRAVÉS DO CONTRATO 053 /021  
VALOR CONTRATADO R$ 18.490,00. Esta licitação retifica nos termos do 
art. 24, inciso II da Lei de Licitações .

Lagoão-RS, 06 de Maio de 2021.

CIRANO DE CAMARGO
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 012/2021
RATIFICA

O Prefeito Municipal de Lagoão no uso das atribuições que lhe confere 
o cargo, RATIFICA a Dispensa de Licitação n° 012/2021 que visa Contra-
tação de Empresa para fazer Serviço de Mao de Obra de Concretagem e 
Polimento da Quadra da EMEF BARÃO DO RIO BRANCO SENDO CONTRA-
TADA A EMPRESA CAMILA SILVEIRA DE AGUIAR CNPJ 26.982.679/0001-
55 ATRAVÉS DO CONTRATO 054 /021 VALOR CONTRATADO R$ 5.313,55. 
Esta licitação retifica nos termos do art. 24, inciso II da Lei de Licitações .

Lagoão-RS, 06 de Maio de 2021.

CIRANO DE CAMARGO
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 004/2021 
RETIFICAÇÃO

Nos termos das atribuições a que me confere o cargo, resolvo, nos ter-
mos da legislação em vigor, RETIFICAR o Pregão Eletrônico nº 004/2021 
que visa a contratação de transporte escolar para: onde se lê “preço 
máximo R$ 3,80”, leia-se “preço máximo R$ 3,90”. Por conta da retifica-
ção a data de abertura do presente procedimento será em 19 de maio 
de 2021 às 13:30.

Lagoão-RS, 06 de maio de 2021.

CIRANO DE CAMARGO
PREFEITO MUNICIPAL

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

O mês de abril re-
gistrou 34 ocorrências 
atendidas pelos Bom-
beiros Voluntários de 

Sobradinho. Foram 24 
atendimentos de urgên-
cia e emergência, duas 
operações de limpeza 

de pista, dois resgates 
de animais e seis incên-
dios atendidos. Duran-
te as operações, foram 
utilizados 22,3 mil li-
tros de água. Abril tam-
bém foi marcante para 
os Bombeiros Voluntá-
rios de Sobradinho, pois 
passaram a contar em 
sua frota mais duas via-
turas, sendo uma unida-
de de combate a incên-

dios e uma unidade de 
transporte de materiais. 

Também está em an-
damento, uma campa-
nha de arrecadação de 
recursos financeiros, que 
está mobilizando as co-
munidades da região. O 
objetivo é restaurar uma 
ambulância e um cami-
nhão de combate a in-
cêndios, que necessitam 
de reparos.

A Câmara de Comércio, Indús-
tria e Serviços de Sobradinho 

(Caciss) lançou a Campanha Cré-
dito Forte. Diante da crise econô-
mica e crise sanitária causada pela 
pandemia da Covid-19, a entida-
de destacou que tem a consciên-
cia das dificuldades enfrentadas 
pelo consumidor. Por isso, a ini-

ciativa é uma oportunidade úni-
ca para recuperar o crédito dos 
clientes inadimplentes e estimu-
lar a renegociação de dívidas. Os 
clientes poderão fazer consulta 
gratuita do CPF na Caciss duran-
te o período da campanha.

Segundo a entidade, o consumi-
dor tem a oportunidade de procu-

rar os associados identificados com 
cartaz da campanha, os quais estão 
disponibilizando condições espe-
ciais de renegociação e pagamento 
com juros especiais. A Caciss acon-
selha que os consumidores aprovei-
tem para quitar seus débitos atra-
sados e ainda, liberar margem po-
sitiva para novas compras.

Caciss lança Campanha Crédito Forte
SOBRADINHO

Bombeiros divulgam relatório de atendimentos do mês de abril
SOBRADINHO

DIVULGAÇÃO
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SOBRADINHO

Vereadores recebem emenda 
para aquisição de castramóvel
Na quarta-feira, 5 de maio, o depu-

tado Adolfo Brito recebeu em seu 
gabinete a vereadora Daniele Karno-
pp e o vereador Janderson Dias Nu-
nes (Berê), do município de Sobradi-
nho. Na oportunidade, os vereadores 
agradeceram o deputado Brito e o de-
putado federal Pedro Westphalen pela 
destinação da emenda para aquisição 
do castramóvel.

Após a visita, os vereadores, junta-
mente com o deputado Brito, segui-
ram ao gabinete do deputado federal 
Pedro, onde na oportunidade foi dire-
cionada a emenda no valor de R$ 180 
mil. A liberação desta emenda deverá 

ocorrer ainda no primeiro semestre.
O castramóvel servirá para contro-

le populacional dos animais, sendo 
uma questão de saúde pública, onde 
o abandono traz consequências sani-
tárias, sociais e humanitárias, forta-
lecendo o trabalho já realizado pelas 
ONGs Anjo da Rua, Amigos do Melhor 
Amigo e Grupo Auau Miau.

Conforme o deputado Brito, essa 
qualificação desse atendimento, com 
políticas públicas eficientes, podem 
trazer diversos benefícios não só para 
os animais, como também para toda a 
comunidade.

Fonte: Assessoria de Imprensa

Na quarta-feira, 5 de maio, dia em 
que o município de Segredo comemo-
rou seus 33 anos de emancipação po-
litica administrativa, a Brigada Militar 
de Segredo foi contemplada com uma 
viatura zero quilômetro semiblinda-
da, do modelo Renault Duster. Essa foi 
uma reivindicação protocolada no dia 
12 de fevereiro de 2021, dos vereado-
res  progressistas do município de Se-
gredo, junto ao gabinete da deputada 
estadual Silvana Covatti, que através de 
recursos de emenda da Bancada Fede-
ral Gaúcha com a contrapartida do Es-

tado,  se empenhou para a destinação 
da mesma a este município.

O comandante da Brigada Militar de 
Segredo, sargento Evanildo Pereira e o 
soldado Jader Bonoto de Rosso, rece-
beram o assessor da deputada Silvana 
Covatti, Alex Teichmann, os vereadores 
progressistas Lisandra Mergen, Elizan-
dra Demichei e Adilson da Silva. O sar-
gento Pereira agradeceu o empenho e 
o comprometimento com a seguran-
ça pública no município, uma vez que 
contavam com apenas uma viatura e 
essa era uma demanda de longa data.

Brigada Militar de Segredo é 
contemplada com nova viatura

DIVULGAÇÃO

Apoiadores do 
p r e s i d e n t e  J a i r 
Messias Bolsonaro 
promoveram car-
reata no feriado 
pelo Dia do Traba-
lhador, 1º de maio. 
Com as cores ver-
de e amarelo, mo-
radores da região 
Centro Serra per-
correram as princi-
pais ruas de Sobra-
dinho em uma ma-
nifestação de apoio 
ao político.

O ato foi lidera-
do pelo Grupo B-38. 
Em Sobradinho, um 
dos seus represen-
tantes é o empre-
sário Jair Bridi, que 
falou na quinta-fei-
ra, 29 de abril, ao 
programa Giro Re-
gional. 

A manifestação 
de apoiadores do 
atual presidente foi 
registrada em ou-
tras regiões do país.

Carreata em apoio ao presidente
é registrada em Sobradinho

O município de Segredo completou 
33 anos de emancipação nesta quar-
ta-feira, 5 de maio. Em homenagem a 
data, participaram do programa Giro 
Regional da Gazeta FM 98.1, o prefeito 
Valdir Rodrigues e o vice-prefeito Pau-
lo Henrique Marion – o Ventania. Eles 
destacaram as ações que estão sendo 
organizadas para o melhoramento da 
vida dos cidadãos segredenses. 

Ventania parabenizou o município 
pelo aniversário, destacando o carinho 
que sente pelo município. Valdir acres-
centou que quem está de parabéns é a 
população, salientando que a Adminis-
tração está sempre à disposição para 
buscar o melhor possível para Segredo.

EMANCIPAÇÃO
Conforme o site oficial da Prefeitura 

de Segredo, a Formação Administrativa 
Distrital criada com a denominação de 
Segredo (ex-povoado) pela Lei Munici-
pal nº 10 de 1º de junho de 1956, subor-

dinado ao município de Sobradinho deu 
origem ao atual município de Segredo.

Elevado à categoria de município 
com a denominação de Segredo, pela 
Lei Estadual nº 8591, de 05 de maio 
de 1988, alterada pela Lei Estadual nº 
9002, de 11 de janeiro de 1990, des-
membrado dos municípios de Sobra-
dinho e Soledade. A Sede ficou institu-
ída no antigo distrito de Segredo (mu-
nicípio de Sobradinho). Sua instalação 
aconteceu em 1º de janeiro de 1989.

O território de Segredo é constitu-
ído por três distritos: Bela Vista, Vila 
Tamanduá e Segredo. Pela Lei Munici-
pal nº 342, de 21 de dezembro de 1992, 
foi criado o distrito de Serrinha Velha 
e anexando ao município de Segredo.

Em divisão territorial datada em 
2001, o município é constituído de 
quatro distritos: Segredo, Bela Vista, 
Tamanduá e Serrinha Velha, perma-
necendo em divisão territorial até os 
dias atuais.

Segredo completa 33 anos

RAPHAEL CAPELARI
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Sobradinho se despede do seu Papai Noel
>> LUTO    Figura conhecida em toda região, João Sadi Krug reforçou em Sobradinho a 
magia do Natal e a luta por direitos

OFICINA PAZINHA
Chapeamento - pintura- espelhamento (vidro)

Rua Presidente João Gulart, 70 - Arroio do TigreFone: (51) 3747 1314 

Pastor Joel Engel
Todos os anos, no dia do meu aniversário, o Senhor me presen-

teia com chuva. Ele sempre me disse, desde o início do meu ministé-
rio, que a chuva significa uma declaração explícita de amor Dele para 
comigo e para com seus filhos. Ao contrário disso, a seca seria a sina-
lização de que a Terra estava clamando por oração. Um dia antes do 
meu aniversário, passamos a madrugada no Monte da Adoração oran-
do, clamando e intercedendo, durante a vigília da Força Global de Ora-
ção. Ali, uma pergunta veio forte ao meu coração: diante de um tempo 
de seca, com vários dias sem chover, será que Deus iria mandar chuva 
no dia do meu aniversário, como Ele sempre fez nos anos anteriores?  

Ao chegarmos em Santa Maria, às 18 horas,  na viração do dia 15, 
ou seja, dia 16 no calendário judaico e por tanto meu aniversário, Deus 
mandou uma forte chuva.  No dia seguinte, ao amanhecer, eu retornei 
ao monte. Ao chegar lá Deus mandou chuva novamente das 7h às 8h 
da manhã. O resto do dia, uma forte neblina cobriu o monte e somen-
te ali pairou aquela nuvem de glória. Foi algo tão forte que nem os tra-
balhadores que ficam no Monte conseguiam seguir com suas ativida-
des. Como não ser apaixonado por Ele? Como não continuar devotan-
do toda a minha existência à Sua Presença extraordinária?  Permaneci 
ali, dentro daquela nuvem de glória que tomou todo o cume, onde fica 
a Cabana. Um ambiente impregnado do Espírito Santo foi surgindo e 
eu podia sentir seu cheiro suave, seu vento, seu frescor… não poderia 
ter recebido presente melhor. De fato, esse foi um aniversário sobre-
natural, onde o meu Pai preparou uma festa para mim! O que posso 
dar ao Senhor por tudo o que Ele tem feito à mim e à minha família? 

Minha adoração, meu louvor, a minha vida de serviço. Não tenho 
palavras para expressar tamanha gratidão! Lembro de um aniversá-
rio triste que passei há muitos anos. Eu estava sozinho no monte e 
não havia ninguém que se lembrasse de mim, nessa data que eu con-
sidero tão importante, tão simbólica, tão profunda. Mas foi só ligar o 
rádio para ouvir um homem de Deus que naquele momento mandou 
um “alô” para mim, dizendo que Deus estava ali no monte comigo, co-
memorando o meu aniversário. Naquele instante eu me alegrei e glo-
rifiquei ao Senhor! Eu sei que não mereço tudo isso, mas eu fico mui-
to feliz em ter certeza da minha identidade de filho e em saber que 
meu Pai me ama tanto assim! Depois de ter a certeza de que Deus es-
taria sempre comigo, no dia do meu aniversário e em todos os outros 
dias do ano, nunca mais faltaram pessoas para me abraçar, declarar o 
seu amor e me dar as felicitações pelo meu dia. 

Deus só queria me mostrar que dentre todos, Ele é o mais impor-
tante! Assim, agradeço também a todos pelas manifestações de cari-
nho no dia do meu aniversário. Foram tantas palavras e gestos de-
monstrando o amor, o respeito que eu quero abençoar a todos vocês!

É esse amor transbordante entre nós que nos mostra que podemos 
vencer qualquer dificuldade! Amo vocês! Shalom!

Faleceu na tarde de 
segunda-feira, 3 de 

maio, João Sadi Krug. O 
aposentado era presi-

dente da Associação dos 
Aposentados, Pensio-
nistas e Idosos do Cen-
tro Serra e comunicador 

da Rádio Carijinho FM.
Krug tinha 63 anos. 

Ele se encontrava inter-
nado desde a sexta-fei-
ra, 30 de abril,  na Uni-
dade de Terapia Inten-
siva (UTI) em Charque-
adas, onde vinha reagin-
do bem ao tratamento 
em decorrência da Co-
vid-19. Ele não estava 
entubado. Infelizmen-
te, veio a sofrer uma pa-
rada cardíaca e não re-
sistiu.

João Sadi era uma fi-
gura marcante na comu-
nidade por sua repre-
sentação frente a cau-
sas como dos aposenta-
dos e pensionistas, além 
de ser voluntário em di-
versas frentes. 

Nas redes sociais, 
muitas pessoas recor-
daram dos Natais com 
a presença de Krug, que 

por muitos anos foi o 
Papai Noel de Sobradi-
nho. 

Em entrevista ao pro-
grama Giro Regional 
da Gazeta FM, Idelfon-
so Barbosa, diretor da 
Rádio Carijinho e atu-
al Secretário de Saúde 
do município, falou so-
bre a amizade com Krug 
e lembrou sua paixão 
pelo rádio e o microfo-
ne. Além de recordar da 
trajetória de Sadi na bo-
cha e com as ações vol-
tadas aos idosos e pen-
sionistas da região, dis-
se que ele cumpriu com 
diversas missões aqui 
na Terra.

Já a presidente da Ca-
ciss, Tatiana Lisbôa, re-
cordou do acolhimento 
de Krug. “O olhar, o ca-
rinho, o abraço acolhe-
dor, um coração imenso, 

o espírito real do bom 
velhinho”, falou emo-
cionada.

Miguel Vieira, ex-pre-
feito e atual vereador de 
Sobradinho, lembrou da 
participação de Krug 
como Papai Noel no Na-
tal das Estrelas, perso-
nagem para o qual se 
preparou e incorporou 

a verdadeira magia do 
Natal. 

João Sadi Krug dei-
xa enlutados a esposa e 
dois filhos.

A Prefeitura Munici-
pal de Sobradinho ma-
nifestou profundo pe-
sar e decretou Luto Ofi-
cial de 3 dias pelo fale-
cimento do ex-servidor.

A promoção Assina-
tura Premiada do Jornal 
Gazeta da Serra em par-
ceria com o Supermerca-
do Avenida, contemplou 
mais uma leitora. A sor-
tuda da vez foi Siria Pfei-
fer, moradora de Lomba 
Alta, interior de Ibarama. 
A assinante esteve na Ga-
zeta na sexta-feira, 30 de 
abril, para buscar o vale-
-compras de R$ 186,00.

Dona Siria destacou 

que assina o jornal há 
mais de 20 anos e gosta 
de acompanhar o sema-
nário de uma forma ge-
ral, ressaltando que gosta 
muito de ler. Os assinantes 
do jornal Gazeta da Serra 
concorrem mensalmente 
a um vale-compras de R$ 
186,00 no Supermerca-
do Avenida. A renovação 
ou nova assinatura garan-
tem cautelas para partici-
par do sorteio.

Assinatura Premiada 
contempla mais 
uma assinante

PROMOÇÃO

FOTOS: ARQUIVO PESSOAL/DIVULGAÇÃO

>> João Sadi Krug era figura atuante na comunidade
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Novos projetos do Gecab da Escola Catarina Bridi 
incentivam hábito da leitura e busca por conhecimento
>> IBARAMA   Iniciativas são realizadas de forma online em virtude da pandemia

Katieli Kohls
redacao02@gazetadaserra.com.br

Sempre envolvidos 
na comunidade e 

buscando desenvolver 
projetos que fazem a 
diferença, o Grêmio Es-
tudantil da Escola de 
Ensino Médio Catarina 
Bridi, de Ibarama, pre-
cisou adaptar-se dian-
te da pandemia, mas 
não deixou de incenti-
var a expansão e a im-
portância da educação 
na escola. Conforme 
o atual presidente do 
Grêmio, Gustavo Scot-
ta, desde que Gecab co-
meçou, em 2018, fo-
ram desenvolvidas di-
versas ações, mas com 
as implicações cau-
sadas pelo momento 
atual foi preciso bus-
car alternativas, e as-
sim nasceu os dois no-
vos projetos: “Leitura 
da Semana” e “Cinema 
em Casa”. 

Segundo o presiden-
te, realizar as ações 
diante da pandemia 
foi muito difícil sendo 
preciso reorganizar o 
grupo, mas felizmen-
te foi possível trazer 
um trabalho muito le-
gal para 2021, voltan-
do à atenção para tra-
balhos online. “Os pro-
jetos ‘Leitura da Sema-
na’ e ‘Cinema em Casa’ 
surgiram na ideia de 
que quando começa-
mos a pensar um pla-
no de governo para 
este ano nos voltamos 
totalmente para inicia-
tivas online devido à 
pandemia, agora com 
a volta à escola mais 
trabalhos presenciais 
podem ser realizados, 
mas não vamos deixar 
de realizar esses pro-
jetos online que es-
tão sendo um sucesso”, 
disse. A divulgação dos 
projetos ocorre sema-
nalmente através do 
Facebook do Grêmio 
Estudantil, pelo Face 
da escola e pelo Ins-

tagram, e também nos 
grupos das turmas no 
WhatsApp.

Para colocar as ini-
ciativas em prática, 
Gustavo ressalta que 
foi preciso muita pes-
quisa. “O projeto ‘Lei-
tura da Semana’ traz 
livros não físicos, já 
que devido à pande-
mia não é possível re-
tirar livros na bibliote-
ca da escola, e sabendo 
da importância da lei-
tura pensamos em tra-
zer livros em PDF para 
que os alunos possam 
ler no celular, compu-
tador, tablet, no con-
forto de sua casa. Pedi-
mos apoio dos profes-
sores por títulos que 
tragam conhecimentos 
e vamos atrás de pro-
curarmos o livro em 
PDF. Baixamos a obra e 
transformamos no dri-
ve em link e assim é di-
vulgado, com uma si-
nopse do livro, do que 
se trata, o quão impor-
tante é, além de uma 
foto do livro”, salienta.

Gustavo ressalta que 
o Gecab entende que 
muitas pessoas não 
gostam de ler, por isso 
decidiram buscar for-

mas diferentes de in-
centivar o conheci-
mento, e dessa forma 
surgiu o projeto “Cine-
ma em Casa”, que su-
gere documentários, 
seriados, filmes, para 
que todos possam ser 
atingidos do jeito que 
gostam de adquirir co-
nhecimentos: “O ‘Ci-
nema em Casa’ foi um 
pouco mais complica-
do de desenvolver por-
que há muita pirataria 
e dificuldade para bai-
xar filmes, então foi 
optado pela sugestão 
do filme, uma dica, ca-
bendo ao aluno buscar 
a melhor maneira de 
assistir. Sabemos que 
nem todos os alunos 
tem acesso à platafor-
mas de streaming, por 
isso buscamos suges-
tões que estão dispo-
níveis em sites gratui-
tos e também no You-
Tube”.

O presidente do Ge-
cab frisa a felicidade 
do grupo em relação 
ao envolvimentos dos 
alunos. Salienta que 
não imaginavam que 
seria tão grande essa 
recepção. Gustavo afir-
ma que já há sugestões 

dos alunos de livro ou 
filmes: “Estamos ven-
do que nosso trabalho 
está valendo a pena”.

Apoio da direção
A diretora da esco-

la Catarina Bridi, Pa-
trícia Olivier Bernar-
di, destaca que a atua-
ção do Gecab na esco-
la é muito boa, com 
um protagonismo no 
apoio à escola: “É uma 
instituição que nos 
ajuda muito no dia a 
dia, estabelecendo re-
gras, normas, acordos, 
projetos... Essas novas 
iniciativas da ‘Leitura 
da Semana’ e ‘Cinema 
em Casa’ são excelen-
tes porque trazem cul-
tura, conhecimento, tu 
pode viajar sem sair de 
casa, conhecer o mun-
do, leitura abre hori-
zontes e eles tem es-
colhidos títulos fabulo-
sos que vão trazer mui-
to conhecimento e aju-
da aos alunos”.

Patrícia salienta o 
quanto essa relação 
de “jovem para jovem” 
ajuda a escola e os pro-
fessores, já que eles es-
colhem sugestões que 
se relacionam com o 
gosto dos adolescen-
tes e da juventude. “A 
comunidade em geral 
está gostando muito 
desses projetos”, frisa.

Conforme a diretora, 
o Gecab também sem-
pre ajuda nas promo-
ções com fins lucrati-
vos e já trouxe várias 
conquistas para a es-
cola.  

Outras ações
O presidente do Ge-

cab ressalta que uma 
das principais con-
quistas do grupo foi 
a construção de uma 
passarela de acesso à 
escola: “Uma de nos-
sas principais ações foi 
uma promessa de cam-
panha que era a cons-
trução da passarela co-
berta. Como nossa es-
cola se localiza no pon-
to mais alto da cidade, 
para ter acesso a ela 
é preciso subir uma 
rampa e essa rampa 
era a céu aberto, então 
nos dias de chuva as 
pessoas acabavam se 
molhando. Então nos-
sa principal meta era 
essa construção que 
conseguimos realizar. 
No final do ano passa-
do a obra ficou concluí-
da”, disse. Outra metas 
alcançada se refere a 
escolha das Soberanas 
da escola, bem como os 
Gatinhos e as Bonecas.

Gustavo ressalta que 
ainda há vários proje-
tos para desenvolver, 
o próximo deve ser a 

campanha do agasalho. 
“Vimos o quanto é im-
portante ajudar e junto 
com a Secretaria de As-
sistência Social vamos 
desenvolver a campa-
nha do agasalho. Ou-
tros projetos que estão 
por vir se referem ao 
retorno das aulas pre-
senciais, como a Feira 
das Profissões, trazen-
do um profissional de 
cada área para conver-
sar com os alunos. Esse 
projeto já foi desenvol-
vido em anos passados 
na escola e muitos alu-
nos conseguiram en-
caminhar sua carreira 
através dele, por isso 
pensamos em trazer de 
volta. Também pensa-
mos em trazer um pro-
jeto sobre saúde emo-
cional”, disse.

Scotta agradeceu a 
todos que confiaram 
no grupo, agradeceu a 
confiança depositada 
e também o apoio e a 
parceria com a direção 
da escola, com o Cír-
culo de Pais e Mestres 
(CPM) e também com o 
Conselho Escolar (CE). 
“Estamos indo para o 
nosso último ano de 
governo e certamente 
neste ano vai aconte-
cer a nova eleição e fi-
camos muito felizes. A 
palavra que fica é gra-
tidão por tudo”, frisa.

>> Gustavo assiste um dos filmes sugeridos pelo projeto

DIVULGAÇÃO

>> Exemplos recomendados pelo Gecab nos projetos “Cinema em Casa” e “Leitura da Semana”
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Entregue emenda de R$ 1,5 milhão para construção 
do Centro de Especialidades e Telemedicina

>> REGIÃO   Deputado Heitor Schuch parti cipou do ato na Câmara

Katieli Kohls
redacao02@gazetadaserra.com.br
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Nessa terça-feira,  4 de 
maio, o deputado federal 

Heitor Schuch (PSB) esteve na 
Câmara de Vereadores de So-
bradinho para fazer a entrega 
da emenda de R$ 1,5 milhão 
para a construção do Centro 
de Atendimento Especializa-
do e Telemedicina do Centro 
Serra e Vale do Jacuí pelo Con-
sórcio Intermunicipal do Vale 
do Jacuí.

A cerimônia do ato de en-
trega da emenda foi conduzi-
da pelo atual diretor executi-
vo do Consórcio Intermunici-
pal do Vale do Jacuí, Altemar 
Rech. O primeiro a usar a pala-
vra foi o vereador de Sobradi-
nho, Jeferson Matana (PSB), que 
foi um dos responsáveis por bus-
car recursos. Ele destacou que 
esta é uma conquista regional. O 
vereador agradeceu os Sindica-
tos dos Trabalhadores Rurais da 
região que, por unanimidade, de-
cidiram destinar as emendas que 
receberiam do deputado Schuch 
para a construção do Centro. Ma-
tana também agradeceu o ex-di-
retor do Consórcio Intermunici-
pal do Vale do Jacuí, Vanoir Koh-
ler, pela ajuda na elaboração do 
projeto. O vereador externou seu 
agradecimento à Prefeitura pela 
doação da área e aos proprietá-
rios dos loteamentos que cede-
ram um pedaço de terra para que 
o Centro tenha uma melhor loca-
lização. Agradeceu em especial 
o deputado Heitor Schuch: “Se 
não fosse ele a obra não sairia”, 
disse. Matana ainda agradeceu 
o PSB regional e todos os prefei-
tos, em especial a ex-prefeita de 
Estrela Velha, Cecília Montagner, 
por todo apoio recebido.

O  a s s e s s o r  d o  d e p u t a d o 
Schuch, Anselmo Piovesan, apre-
sentou projetos semelhantes ao 
Centro que foram desenvolvidos 
em outra região. Destacou o Cis-
vale de Santa Cruz do Sul, que se-
gundo ele, era uma ideia desacre-
ditada que hoje é realidade, e o 
pavilhão da agricultura familiar 
da Expoagro Afubra. Piovesan 
também ressaltou o projeto Es-
cola Família Agrícola em Vale do 
Sol. Conforme o assessor, as ini-
ciativas tem começo, meio e fim e 
são muito bem organizadas para 
se tornarem realidade. 

Quem também esteve presen-

te no ato foi o ex-prefeito de Can-
delária, Paulo Butzge, que foi um 
dos responsáveis pela criação do 
Centro Médico Regional Cisvale 
de Santa Cruz do Sul, inaugura-
do em 2018, que também contou 
com o apoio do deputado Heitor. 
Butzge destacou o quanto a vida 
dos munícipes da região mudou 
depois da instalação do Centro. 
Ressaltou que as pessoas se sen-
tem valorizadas. O ex-prefeito 
agradeceu o deputado Schuch e 
parabenizou a região pelo proje-
to. Butzge acrescentou que essa 
iniciativa vai melhorar a qualida-
de de vida das pessoas.

O prefeito de Sobradinho, Ar-
mando Mayerhofer, ressaltou a 
alegria de receber o deputado 
Heitor Schuch no município. Des-
tacou sua imensa gratidão com 
a destinação da emenda, salien-
tando que este dia ficará marca-
do na história do Consórcio. Ma-
yerhofer relembrou que quando 
a Administração conheceu o pro-
jeto, ele, juntamente com o ex-
-prefeito Luiz Affonso Trevisan, 
não mediram esforços para con-
seguir a área para instalação do 
Centro. Agradeceu os vereado-
res pela aprovação do projeto so-
bre a destinação do espaço e aos 
proprietários dos loteamentos, 
Pedro Vicente e Homero Lipke, 
que aceitaram fazer uma permu-
ta do local, dos terrenos cedidos 
pelo município, para que fosse 
possível viabilizar a construção 
do Centro na entrada da cidade. 
Mayerhofer agradeceu o deputa-
do Heitor por todos os recursos 
já encaminhados ao município.

O presidente do Consórcio In-
termunicipal do Vale do Jacuí e 

prefeito de Arroio do Tigre, 
Marciano Ravanello, salien-
tou que este é um dia muito 
especial. Agradeceu o verea-
dor Matana e o ex-diretor Va-
noir que buscaram essa alter-
nativa. Ravanello colocou o 
quanto é doloroso o dia a dia 
da saúde na região, com lon-
gas viagens, por exemplo. Dis-
se que é preciso reconhecer 
a importância deste recurso 
disponibilizado pelo depu-
tado Heitor, agradecendo o 
parlamentar por entender a 
necessidade da região diante 
da construção do Centro. Ra-
vanello destacou a importân-
cia das pessoas terem atendi-
mentos aqui na região, acres-
centando que esse projeto vai 
proporcionar uma vida digna 
com mais oportunidades. 

O deputado Heitor Schuch de-
sejou uma boa “caminhada” aos 
envolvidos no projeto, agrade-
cendo a parceria de todos, prin-
cipalmente do vereador Matana 
e dos sindicalistas que, segundo 
ele, entenderam a importância 
da disponibilização deste recur-
so para a construção do Centro. 
O deputado relatou como é difí-
cil atender o pedido de todos os 
prefeitos que vão em busca de 
emendas, salientando que é mui-
to difícil precisar dizer que não 
conseguirá recursos para deter-
minadas ações. Schuch acres-
centou que essa emenda de R$ 
1,5 milhão para o Centro “não é 
do deputado, não é do prefeito, 
é da comunidade que paga seus 
impostos”. Disse que a iniciati-
va trará mais conforto aos mo-
radores da região, que passarão 
a ter os serviços de atendimen-
to mais perto. 

O Centro de Atendimento Es-
pecializado e Telemedicina do 
Centro Serra e Vale do Jacuí será 
erguido às margens da ERS-400, 
no Acesso Arthur Lopes, em uma 
área doada pela Prefeitura de So-
bradinho. De acordo com o pro-
jeto, serão 1.036 metros qua-
drados de área construída, em 
dois pavimentos, e serão ofere-
cidos atendimento em 18 espe-
cialidades médicas para pacien-
tes dos 12  municípios integran-
tes do Consórcio Intermunici-
pal Vale do Jacuí: Arroio do Ti-
gre, Caçapava do Sul, Cachoei-
ra do Sul, Cerro Branco, Estrela 
Velha, Ibarama, Lagoa Bonita do 
Sul, Novo Cabrais, Passa Sete, Se-
gredo, Sobradinho e Tunas.
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